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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta. Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia del 13 al 15 de enero de 2023. Válido sólo en Tepic.

Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Av. Independencia #333
Entre calle Principal y Rampa Sur, 

col. Los Llanitos, Tepic

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Visita tus Nuevas SuperFarmacias PASEO DE HAMBURGO

AV. UNIVERSIDAD

RAMPA SUR

AV. INSURGENTES

PRINCIPAL

AV. INDEPENDENCIA

CANARIO

AV. INDEPENDENCIA#333

ATENCIÓN
PERSONAL

DÍA Y NOCHE

HOGAR

BEBÉS

CUIDADO PERSONAL

ALIMENTOS

YOGHURT 
DANONE PARA 
BEBER 220 gr.

TODA LA 
LÍNEA 

GRANVITA

FRIJOL PINTO 
PROGRESO

1 Kg.

CEREAL NESQUIK, CARLOS V, TRIX, CHEERIOS 
230 ó 300 gr.

PILAS DURACELL

PILAS ENERGIZER AA, AAA, C, D O 9V CUADRADA

BOTANA NATURE’S 
HEART

 35 ó 70 gr.

PAÑALES KIDDIES 
ETAPA 4, 5 ó 6

40 pz.

PAÑALES COMODISEC ETAPA 4 ó 5 
40 pz. 

PAÑALES BBTIPS ETAPA 1 a 6 40 pz. 
O CHICOLASTIC CLASSIC ETAPA 4, 5 ó 6 

40 pz.

DETERGENTE 
FOCA LÍQUIDO

1 L.

SHAMPOO OPTIMS 
EXTRA INTENSIVO

200 ml.

POMADA LABIAL 
LABELLO

LIMPIADOR 
CLORALEX

950 ml.

SUAVIZANTE 
SUAVITEL 

COMPLETE
800 ml.

LIMPIADOR CETAPHIL 
PIEL GRASA

237 ml.

ENJUAGUES 
COLGATE

250 ml. Excepto 
packs y línea 

renew

PASTA 
COLGATE 

MAX FRESH 
COOL MINT 

100 ml.

SUAVIZANTE 
DOWNY

1.2 L

LIMPIADOR FABULOSO
1 L. Excepto fusión carbón

LÍNEA AFFECTIVE
Excepto predoblado

DESODORANTE EN GEL GLADE 
AUTO LIMÓN O MORA

70 gr.

DESODORANTES LADY 
SPEED STICK, SPEED STICK O 

STEFANO EN AEROSOL
Excepto clinical y minis

ACEITE 
KERNEL PURO 

DE SOYA

JABÓN 
SMUDY’S

AGUA NATURAL HAPPY BABY

5 L.
1.5 L. 600 ml.

HUESO 
CARNAZA TWIST 

FORTY DOG

LAVATRASTES 
FUERZA MAX

$85060 gr. x

$4390845 ml. x

$890100 gr. x

$1050

ESPONJA 
PALMIRA 

CHICA

PINGÜINOS, CHOCOROLES O 
GANSITO MINI MARINELA

GALLETAS DELI BELL DE AVENA

PAN BUENO MULTIGRANO, CENTENO O BLANCO

$11500800 gr. x

$3590500 gr. x

SIMILAC 3
850 gr.

NIDO 
KINDER 1+

1.6 Kg.
NAN 3 OPTIMAL 

PRO +1 AÑO
 760 gr.

TOALLITAS CHICOLASTIC CLASSIC
80 ó 120 pz.

$1250

$2150

$1900

$790
$550

ARTICULOS PARA BEBÉ SMUDY’S
Excepto esponja

a sóloa sólo
$3400 $3450

Cortauñas
2pz.

Juego Cepillo y 
peine

34 34

30%

40 pz.

25%30%

35% 30%

25%

40%

30% 30%

35% 30%

$25800$25200

$1490
$2490

$2190

$1990

$2490

$3250

$2550

$3100

$14500

c/u

$620012 rollos x

$2450900 ml. x

PAPEL HIGIÉNICO GIRASOL 
270 hojas

$4150

$3100

PALOMITAS CRACKIS REVENTADAS

a sóloa sólo
$1090$1100

Chile·Limón 40 gr. Natural 30 gr.

30%

ENDULZANTE BI SWEET

a sóloa sólo
$1850$2250

Con Stevia
70 sobres

Bajo en Calorías
70 sobres

35%

FOTOELECTRÓNICA

30%

25%

40%

30%

30%

SHAMPOO 
ELVIVE 680 ml. 

O FRUCTIS 
650 ml. 

CREMAS FACIALES 
L’ORÉAL

JABÓN MANOS QUE 
CURAN JENGIBRE Y MIEL O 

CALÉNDULA 100 gr.

ACEITES 
JALOMA

DESODORANTES GILLETTE 
O SECRET EN GEL 

Excepto packs y clínical

$1800

3

$43000

2

$2600

2
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NUESTRAS PLUMASNUESTRAS PLUMAS

Peloteo
 

Heriberto Murrieta 

Gira Girón
Hoy hace 3 años murió 
Carlos Girón, el hombre 
que supo vivir sin 
amargura a pesar de 
haber sido víctima de 
uno de los grandes 
atracos en la historia 
del deporte. Sucedió en 
la prueba de trampolín 
de tres metros de los 
Juegos Olímpicos de 
Moscú en 1980. Aliado 
de la gravedad, entraba 
al agua como aguja, sin 
salpicaduras. La fosa 
succionaba aquella 
fornida figura. Se secaba 
y volvía a precipitarse, 
dibujando espirales en 
el aire. 

SECCIÓN B

$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

A partir de este lunes 

Misael Ley Mejía, nuevo 
titular del IMSS Nayarit 

El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social 
aprobó al médico cirujano para encabezar el Órgano de 
Operación Administrativa Desconcentrada en la entidad  

Ya vinculado a proceso, el probable 
vende plazas trae nuevas sorpresas 

Juzgado de Distrito le concedió amparo por supuesto intento de venta de plaza; denunciante sabía que 
implicaba un acto de corrupción.

Advierte Sistiel Buhaya Lora

Multas de 10 mil pesos 
a conductores ebrios

La titular de la Secretaría de Movilidad dijo que por 
indicaciones del gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero,  no habrá tolerancia para los hombres 
y mujeres que acostumbran consumir bebidas 
embriagantes y conducir

Con el propósito de 
mejorar la calidad de vida 

de las y los nayaritas, el 
Sistema DIF Nayarit hizo 
entrega de 490 aparatos 

auditivos de manera 
gratuita en beneficio 

de 263 familias que se 
encuentran en situación 

de vulnerabilidad, estas 
acciones se hicieron 

gracias a los recursos 
propios del DIF estatal 

y con el apoyo de la 
Beneficencia Pública del 

Estado de Nayarit.

A diferencia de años anteriores

Reportan comerciantes buenas 
ventas en la Feria del Juguete
“Mis ventas de verduras al vapor fueron buenas, por eso agradecemos a nuestros 
clientes su finísima distinción, esperamos volver para el próximo mes de 
diciembre, no nos podemos quejar”, explicó la señora Aracely García

Junto a la mitad de la 
quincena  

Pagará la UAN hoy 
la prima vacacional 

La Universidad Autónoma 
de Nayarit informa a sus 
trabajadores, que el pago 
completo de la primera 
quincena del mes de enero 
se solventará tentativamente 
después del 23 de enero  

A través de un comunicado, la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) informó al público 
en general, al personal docente, administrativo y 
manual que la primera quincena del mes de enero 
del 2023 se pagará sólo el 50 por ciento, ya que el 
recurso para solventar los gastos correspondientes 
a dicho período llegará hasta el 23 de enero.

Ante esta situación, la UAN aclara que el Convenio 
de Apoyo Financiero fue enviado por la Secretaría 
de Educación Pública el 5 de enero del año en curso 
para gestión de firmas por parte de la Universidad 
Autónoma de Nayarit y el Gobierno del Estado de 
Nayarit, y tras realizarse las firmas correspondientes 
se entregó el 10 de enero para los trámites necesarios.

Considerando que el proceso de gestión en las 
ventanillas de las diferentes instancias federales 
lleva por lo menos diez días, se estima que se podrá 
contar con el recurso correspondiente en las cuentas 
de la Universidad con posterioridad al 23 de enero.

Redacción 

La Serpentina
Alcohol, mariguana, 

fentanilo y cristal
Guillermo Aguirre

El origen de los 
partidos políticos 

 Juan Alonso Romero 

PÁGINA 2A

Advierte la titular de la Secretaría 
de Movilidad en la entidad,  Sistiel 
Buhaya Lora que los  automovilistas y 
motociclistas que sean sorprendidos 
con aliento alcohólico se harán 
acreedores a una infracción que va los 

de los 4 mil 500 a los 10 mil pesos. 
Señaló que por indicaciones del 

gobernador Navarro Quintero,  no 
habrá tolerancia para los hombres y 
mujeres que acostumbran consumir 
bebidas embriagantes y conducir.

Fernando Ulloa Pérez PÁGINA 5A

PÁGINA 3A

Comerciantes que se instalaron en la 
Feria del Juguete se dicen satisfechos 
por las ventas que lograron mientras 
permanecieron en los stand que 
colocaron en el viejo aeropuerto de la 
capital nayarita. 

Aseguraron que a diferencia de 
años anteriores, en esta ocasión 

sí obtuvieron ganancias que les 
permitieron recuperar la inversión y el 
cobro de piso. 

La señora Aracely García García 
explicó que durante los 22 días que 
permaneció en la Feria del Juguete 
ofreció a los visitantes verduras al vapor, 
botanas de carne de puerco, plátanos 

dorados y hot cakes: “Mis ventas fueron 
buenas, por eso agradecemos a nuestros 
clientes su finísima distinción, 
esperamos volver para el próximo mes 
de diciembre, no nos podemos quejar”. 

Fernando Ulloa Pérez 
PÁGINA 4A

Irving Omar, probable responsable del delito de 
abandono de funciones en agravio de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), fue vinculado a proceso 
con tal carácter, durante una audiencia virtual 
celebrada a través de medios electrónicos la tarde de 
este miércoles.

De igual forma, una jueza de Control que conoce 
el asunto estableció un plazo de cinco meses de 
investigación complementaria.

Tal y como fue informado por este reportero, la 
Fiscalía General del Estado (FGE) reclama al imputado 
que desde septiembre del 2004 cobró en la UAN dos 

millones 393 mil cuatro pesos pero sin precisarse 
que funciones tenía, lo que popularmente se conoce 
como ‘aviador’.

Oscar Verdín Camacho
relatosnayarit PÁGINA 4A

El H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) aprobó por 
unanimidad los nombramientos de los 
doctores Manuel Cervantes Ocampo, como 
titular del Programa IMSS-Bienestar, así 
como a Miriam Victoria Sánchez Castro y 
Misael Ley Mejía al frente de los Órganos de 

Operación Administrativa Desconcentrada 
(OOAD) en Estado de México Oriente y Nayarit, 
respectivamente.

En sesión extraordinaria, el director general 
del Seguro Social, Zoé Robledo, tomó protesta 
a los funcionarios que iniciarán con sus 
encargos a partir del lunes 16 de enero de 2023.

Redacción  PÁGINA 5A

Ilegalidad y muerte rodea
al líder naranja 

Nacho Flores: del 
fracaso político a 

sus impresentables 
amistades

En las elecciones de 2021 promovió 
como candidato a presidente municipal 
de Ixtlán del Río, por Movimiento 
Ciudadano, a su compadre y gran amigo 
José de Jesús Arámbul “El Chikis”, un 
hombre que perdió la elección y en 
contra de quien había una orden de 
aprehensión por su implicación en 
sucesos violentos ocurridos en Ixtlán 
de Río el 17 de febrero de 2022, cuando 
murieron tres personas en varias 
balaceras

Redacción PÁGINA 6A
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E D I C T O

Hugo Ponce Alcaraz
Por ignorarse su domicilio.
 
Se hace de su conocimiento que mediante 
proveído de fecha diez de noviembre de dos 
mil veintidós, se ordenó emplazar a juicio 
al demandado Hugo Ponce Alcaraz, de la 
demanda promovida en su contra en la vía de 
Tramitación Especial Hipotecaria, dentro 
del expediente 457/2021 por promovido por 
Keith Alberto Jorge Castañeda Pulido, 
en su carácter de Apoderado General de 
la Persona Moral Denominada “Pendulum, 
Sociedad de Responsabilidad Limitada, de 
Capital Variable. Por lo que se emplaza por 
medio de edictos, para que dentro del término 
de cinco días conteste la demanda interpuesta 
en su contra conforme a lo ordenado en auto 
de fecha cuatro de noviembre de dos mil 
veintiuno, advirtiéndose al demandado 
que el silencio y las evasivas harán que se le 
tengan por confesados o admitidos los hechos 
sobre los que no se suscite controversia y 
que de no contestar la misma, se realizará 
la correspondiente declaración de rebeldía, 
señale domicilio para recibir notificaciones 
en esta ciudad y oponga las excepciones 
si tuviera alguna que hacer valer. Queda a 
su disposición las copias para traslado en la 
Secretaría de este Juzgado.

A t e n t a m e n t e.
Tepic, Nayarit, a 18 de noviembre de

 dos mil veintidós.

Licenciada Claudia Fabiola Luna Zepeda.
Secretario de Acuerdos del Juzgado 

Primero Civil.

Para publicarse por dos veces con un mínimo 
de tres y un máximo de ocho días entre una 
y otra publicación en el periódico oficial del 
Estado, y otro medio de mayor circulación a 
elección del promovente. 

El origen de los partidos políticos 
“En 1830 ningún país del mundo, con excepción de los Estados 
Unidos, conocía la existencia de los Partidos Políticos, en el sentido 
moderno de la palabra” Maurice Duverger “Los Partidos Políticos 
edición 1951 París, Francia. 

La Costumbre del Poder
¿Quiénes pagan el costo de la inflación?

*La inflación en los hogares modestos equivale al juego de la ruleta 
rusa, porque es imposible determinar en qué momento dejas de 
llevar alimentos a la mesa de tus hijos, y te verás en la necesidad de 
alquilarte a los narcos, o de plano jugarle al Jean Valjean

Los Capitales
Alentadora llegada de turistas 

extranjeros a México

Edgar González Martínez

El sector turístico mexicano se está 
c o n v i r t i e n d o  e n  u n  i m p o r t a n t e 
sector para la obtención de divisas. 

Independientemente de la fortaleza que tiene 
la exportación de hidrocarburos y el ingreso por 
remesas, se mantiene el dinamismo en los ingresos 
por visitantes extranjeros. En noviembre de 2022 
el ingreso de divisas totalizó 2,434.9 millones 
de dólares, 14.3% por arriba de lo registrado 
en el mismo mes de hace un año. Esta derrama 
de divisas fue generada por 6.09 millones de 
visitantes, 21.8% más que el año previo. Por su 
parte el gasto medio por viajero fue de 399.6 
dólares, 6.2% menos que en noviembre de 2021. 
Durante enero-noviembre, ingresaron al país 58.8 
millones de visitantes del exterior, 19.1% más que 
en el mismo periodo del año previo, mientras 
el ingreso de divisas fue 45% superior. Si bien el 
monto de los ingresos ya superó al alcanzado en 
el periodo prepandemia, aún persisten rezagos en 
el número de visitantes al compararse con los 88.9 
millones de enero-noviembre de 2019.

Resultados alentadores para evitar desastres 
climáticos.

En la pasada Conferencia de las Naciones Unidas 
sobre el Cambio Climático (COP27), que reunió a 
los líderes mundiales para abordar los principales 
desafíos que enfrenta actualmente la humanidad, 
dejó noticias alentadoras, con una decisión 
innovadora de proporcionar financiamiento para 
«pérdidas y daños» a los países vulnerables más 
afectados por los desastres climáticos. De cara 
al futuro, el Dr. James Robey, Director Global de 
Sostenibilidad Medioambiental de Capgemini, una 
firma de consultoría tecnológica, señala cuatro 
predicciones de sostenibilidad que remodelarán 
la sociedad y los negocios centrados en una 
economía más respetuosa con el medio ambiente.

1. La conversación sobre el cambio climático 
continúa ampliándose

De acuerdo con él, ya estamos viendo los impactos 
del cambio climático, como las inundaciones 
sin precedentes en el sur de Asia y una sequía 
que ya lleva varios años en el Cuerno de África. 
A propósito de ello, la Oficina Meteorológica 
del Reino Unido ha advertido que existe una 
probabilidad de 50:50 de que al menos uno de los 
próximos cinco años supere temporalmente un 
aumento de temperatura de 1.5 °C por encima 
de los niveles preindustriales. Con base en estos 
acontecimientos, James Robey señala que una de 
las predicciones de sostenibilidad para 2023 es que 
habrá una mayor conversación sobre el cambio 
climático centrada de manera más prominente en 
la adaptación junto con las medidas de mitigación, 
ya que reconocemos colectivamente que estamos 
cada vez más cerca de superar el umbral de 1.5 
°C, después del cual la perturbación climática se 
vuelve más severa.

2. Más inversión en sostenibilidad a pesar de 
la incertidumbre económica

Otra de las predicciones de sostenibilidad para 

2023 que se espera es que las empresas continúen 
invirtiendo en sostenibilidad a lo largo de 
2023, con más organizaciones reconociendo 
los beneficios financieros a largo plazo de las 
operaciones sostenibles, es decir, en acciones que 
combatan el cambio climático o promuevan la 
justicia social.

Es probable que estas mayores inversiones 
sean impulsadas por más empresas que se den 
cuenta de que invertir en sostenibilidad es una 
forma de proteger sus operaciones y cadenas de 
suministro para el futuro. Por ejemplo, el reciente 
informe A World in Balance encontró que los 
«líderes» (organizaciones que han progresado en 
mayor medida que sus pares en la implementación 
de prácticas sostenibles) fueron testigos de un 
aumento del 83% en los ingresos empleados de 
2020 a 2021 en comparación con el promedio.

La incertidumbre económica puede 
desencadenar nuevas formas de pensar sobre 
cómo las empresas pueden hacer más con menos. 
Tal vez el aumento de los costos y la posible escasez 
de algunos recursos y suministros inciten a pensar 
en avanzar más rápidamente hacia la circularidad 
y fomenten la gestión responsable de los recursos.

3. Un creciente escrutinio de los 
compromisos corporativos

Según una encuesta reciente del barómetro de 
confianza de Edelmann, solo la mitad (53%) de 
las personas en todo el mundo confían en que las 
empresas harán lo correcto con respecto al cambio 
climático. Además de esto, los llamados para una 
mayor claridad en los compromisos climáticos 
corporativos han estado en curso durante algún 
tiempo, razón por la cual la iniciativa Science 
Based Targets creó la evaluación Net-Zero Standard, 
para permitir a las empresas alinear su acción 
climática a corto y largo plazo con la limitación del 
calentamiento global a 1.5 °C.

Ello resulta relevante, dado que la mayoría 
de las empresas incluyen la sostenibilidad 
como un elemento clave de la agenda para el 
liderazgo superior, pero no necesariamente se 
está traduciendo en acción. El informe Por qué 
la ambición de sostenibilidad no se traduce 
en acción (2022) encontró que, si bien las 
organizaciones pueden tener objetivos a largo 
plazo para 2040 o 2050, muchas no logran definir 
claramente ni priorizar suficientemente sus 
iniciativas de sostenibilidad a corto plazo.

4. Más empresas que utilizan la innovación 
digital en estrategias de sostenibilidad

En 2023, también se espera que la innovación 
digital se siga utilizando como una herramienta 
para ayudar al cambio sostenible. Ya estamos 
viendo organizaciones que invierten en 
Inteligencia Artificial (IA) y automatización 
para respaldar la agenda de sostenibilidad. 
Investigaciones de Capgemini han demostrado 
que las empresas están implementando IA y 
automatización en conjunto, no solo para obtener 
información granular sobre sus operaciones, 
sino también para medir el impacto en el 
medioambiente en todas las funciones.

A manera de conclusión, las predicciones de 
sostenibilidad para 2023 son que, a pesar del lento 
avance registrado hasta el momento en el combate 
al cambio climático y la justicia social, más 
negocios se comprometerán con esta tendencia, 
impulsada fuertemente por las preocupaciones 
de las partes interesadas y sus beneficios a largo 
plazo.

Juan Alonso Romero 
El ORÍGEN  

En el año de 1816 tuvimos la primera 
definición sobre este importante tema, 
expresada por el tratadista político 

Benjamín Constant. Diciendo que: “Un Partido 
Político es una agrupación de personas que 
profesan la misma doctrina política”. Siendo 
esta, una concepción de la doctrina liberal, la 
cual mucho aportó a la Historia de las Ideas 
Políticas, más que a un análisis sociológico. 
Otra aportación temprana, la encontremos en 
David Hume en el año de 1760 en su obra “Essay 
on Parties”. Destacando que, en los partidos, 
el programa juega un papel fundamental, en 
la parte de inicio para coligar a individuos 
dispersos. Pero luego, la organización pasa 

al primer plano, dejando a lo que conocemos 
como “Plataforma” en calidad de accesorio. Sin 
embargo, todos los estudiosos del tema señalan 
que, en la época moderna, la doctrina ha 
tomado un plano esencial, de núcleo, teniendo 
incluso semejanza con las creencias religiosas. 
Con influencia total en sus miembros. 

LOS ELEMENTOS BÁSICOS 
En la época moderna, son elementos 
básicos de los Partidos Políticos: doctrina, 
organización, membresía o militantes y la 
dirigencia. Entendiendo que, en todos los 
tiempos, los partidos están diseñados para 
la conquista y ejercicio del poder. En sus 
análisis históricos, todos ellos han tenido un 
origen electoral y parlamentario. Pues todos 
han buscado el poder teniendo como origen 
la creación de un grupo parlamentario, que 
tenga capacidad de hacer leyes que organicen 
y direccionen al poder, a las instituciones y a 
la sociedad. Concomitante con estas acciones, 
es que han surgido los Comités Electorales, 
que luego generan relaciones entre grupos 
parlamentarios y comités de elecciones 
o electorales. Porque los primeros grupos 
parlamentarios surgieron antes de que hubiera 
de manera formal procesos y mecanismos 
electorales. 

LAS CÁMARAS 
Es así como en la historia política han existido: 

I .-  Cámaras autoc ráticas.  Es decir, 
sin ser elegidas. Es así como tenemos las 
Cámaras Autocráticas, con características de 
hereditarias o coptadas. Estas se dieron con el 
Senado en la Roma Clásica.  O con la – famosa – 
Dieta Antigua de Polonia. 

II.- Luego después han surgido las cámaras 
elegidas. Que ya todos conocemos sobre todo en 
los países democráticos. 

FRANCIA 
Los Partidos Políticos surgieron en esencia en 
Francia, a partir de la Asamblea Constituyente 
de 1789. Donde se tuvieron los primeros grupos 
parlamentarios. Por una parte, los Jacobinos, 
con espíritu republicano, defensores de la 
soberanía popular y del sufragio universal. 
Ellos eran el ala radical de la Revolución 
Francesa.  Por la otra,  los Girondinos 
procedentes de la Gironda, región de Aquitania 
del sudoeste de Francia, la de los grandes 
puertos costeros. Ellos eran conocidos como los 
burgueses y su corte ideológico era moderado. 

Gregorio Ortega Molina

Los factores que inciden en la inquietud 
social se multiplican. La violencia deja 
de ser la reina de la intranquilidad 

para cederle ese honor a la inflación. Por 
más humildad y pobreza con la que se viva, 
nadie gusta de quedarse con la boca hecha 
agua, ya no digamos la destilación de envidia 
provocada por la percepción de cómo viven 
los otros, los del gobierno del cambio, sin nada 
de empatía por esos pobres que quedaron 
convertidos en eslogan. En la clientela 
electoral.

De nada les sirve estirar la mano para recibir 
las dádivas del bienestar, tampoco les es útil -a los 
que tienen empleo y lo conservaron- el incremento 
salarial de 20 por ciento al salario mínimo, porque 
a la hora de acudir a los mercados o a las tienditas 
de la esquina, el poder adquisitivo del súper peso se 
convierte en líquido más hediondo que la orina. Los 
que sobreviven a los efectos de la 4T, se las ingenian 
desde la informalidad, y otros muchos de plano se 
fueron al narco. Los reclutan casi niños.

Es pernicioso negar que la indigencia 
se multiplica, y que las consecuencias del 
desabasto de medicamentos y la desaparición 
del seguro popular, da en la línea de flotación 
de los hogares con modestos o pocos ingresos. 
Ya resulta inocultable el desorden que hicieron 
con las vacunas anti influenza, pero del caos, del 
verdadero caos en el sector salud, el culpable es 
el diario Reforma y no el gobierno que nada hace 
para contener la inflación, en la creencia de que las 
remesas y el súper peso tienen un efecto curativo 
y milagroso en la economía nacional. El hambre 
causará más estragos sociales que la violencia.

¿Cuáles son las medidas o programas 
gubernamentales contra la inflación? ¿El pacto 
con grupos empresariales que desconfía de sus 
gobernantes? ¿Mayor atención a la producción 
agropecuaria y erradicar la enorme corrupción 
de Segalmex? ¿Impulsar proyectos productivos 
y creadores de empleos en servicios e industria? 
¿Salvaguardar la salud de los mexicanos, 
empezando por su alimentación y una vivienda 
digna?

La inflación en los hogares modestos equivale 
al juego de la ruleta rusa, porque es imposible 

determinar en qué momento dejas de llevar 
alimentos a la mesa de tus hijos, y te verás en la 
necesidad de alquilarte a los narcos, o de plano 
jugarle al Jean Valjean.

Vale más prevenir, señaló AMLO

Guardia Nacional en el 
Metro es por seguridad

Adelantándose a las críticas, López Obrador aseguró asumir la 
responsabilidad si llaman la presencia de la Guardia Nacional en el 
Metro como militarización

Un caso lamentable 

Confirma UNAM el plagio en 
tesis de Yazmín Esquivel

Ministra de la Corte Suprema Yazmín Esquivel si plagió tesis con 
la que obtuvo la licenciatura de derecho en 1987, concluyó la FES 
Aragón de la UNAM

De acuerdo al análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad

Para las familias pobres, la inflación 
fue mayor al promedio nacional
En diciembre, la inflación desaceleró a 7.82%; sin embargo, los 
mexicanos que se encuentran en el decil I enfrentaron un aumento de 
precios de 9.70 por ciento

Recibe 8 mil usuarios diariamente

Casi alcanza AIFA su primer 
millón de pasajeros

NotiPress

Presencia de la Guardia Nacional en el Metro de la 
Ciudad de México es para garantizar la seguridad 
de todos, aseguró el presidente  Andrés Manuel 
López Obrador. En ese sentido, señaló que si señalan 
esa medida como militarización, se asumirá la 
responsabilidad.

“Si a eso le llaman militarizar, asumimos la 
responsabilidad. Vale más prevenir, que lamentar, 
entonces vamos a cuidar al pueblo en el Metro”, 
declaró AMLO.

López Obrador afirmó que los usuarios del 
transporte público están seguros y estarán más 

seguros a partir de que la Guardia Nacional empiece a 
monitorear las instalaciones.

Asimismo, el mandatario reiteró su apoyo a la jefa 
de gobierno, Claudia Sheinbaum, en el tema del Sistema 
de Transporte Colectivo (STC) Metro. Aseguró que hay 
presupuesto suficiente para el mantenimiento y le 
ofreció que, en caso de faltar dinero, la Ciudad de México 
contará con el apoyo del Gobierno Federal.

Finalmente, dijo que  “es evidente que hay un 
ambiente enrarecido en lo político” en el Metro de la 
CDMX. Además, aseguró que hay una campaña en 
contra de su administración “porque ya no pueden 
robar”  y, por medio del poder mediático quieren 
someter.

NotiPress

Yazmín Esquivel si plagió la tesis con la que obtuvo 
la licenciatura de derecho en 1987, concluyó la 
FES Aragón en un  comunicado. La ministra de 
la Suprema Corte de Justicia (SCJN) aspiraba a 
convertirse en presidente del máximo tribunal, 
algo que finalmente lo logró Norma Piña.

Esquivel es señalada por el presidente de 
México  Andrés Manuel López Obrador  (AMLO) 
como defensora del movimiento de Morena. El 
mandatario expresó el 23 de diciembre de 2022, 
“considero que cualquier error, anomalía, cometida 
por la ministra Yasmín cuando fue estudiante, 
cuando presentó su tesis de licenciatura, es 
infinitamente menor al daño que han ocasionado 
a México Krauze y el señor que hace la denuncia, 
Sheridan, esos le han hecho mucho daño a México».

La UNAM llamó casos lamentables y penosos, 
aunque aclaró ya trabaja para evitar esto en el 
futuro. El comunicado finaliza, «la Universidad 
fomenta altos valores como la ética y la integridad 
a quienes conforman la comunidad universitaria. 
El plagio, que no quepa duda, es una práctica 
inadmisible que continuaremos combatiendo». 
El  dictamen  lo realizó el  Comité de Integridad 
Académica y Científica de la Facultad de Estudios 
Superiores Aragón.

En redes sociales se movilizó el hashtag 
#RenunciaYazminEsquivel, particularmente 
en  Twitter. Asimismo, la Universidad Nacional 
Autónoma de México informó, turnó el expediente 
a la Secretaría de Educación (SEP) para determinar 
la responsabilidad y cursar las sanciones. También 
investigará a la profesora Martha Rodríguez, 
directora de la tesis de  Yazmín Esquivel, para 
“que explique las razones de su proceder” (sobre el 
plagio).

El director general del nuevo 
aeropuerto detalló el número 
de viajeros que se reciben 
a diario, así como los que 
esperan completar durante el 
primer año de operación

Redacción 

En una breve atención a los medios de 
comunicación a las afueras de Palacio Nacional, 
el general Isidoro Pastor Román informó que el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se 
prepara para lograr su primer millón de pasajeros 
durante el fin de semana. Además, detalló que no ha 
bajado el flujo de gente, recibiendo a 8 mil pasajeros 
diarios, esperando que esto les permita completar 
el primer año con más de 1.3 millones de usuarios 
transportados.

El director general del AIFA se detuvo unos 
instantes para informar que el primer ministro de 
Canadá, Justin Trudeau, llegó al nuevo aeropuerto y 
que ese fue el mismo que utilizó para regresar a su país 
tras el terminó de la X Cumbre de Líderes de América 
del Norte. Esta mención la realizó luego de que el 
presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, arribó 
en esas mismas instalaciones aeroportuarias pero se 
retiró por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM).

Además de la mención respecto a que el fin de 
semana se llegará al primer millón de pasajeros, el 
general Isidoro Pastor declaró que a partir de febrero 
comenzarán a recibir aerolíneas internacionales, 
aunque detalló que por el momento solo serán de 
carga. “Únicamente de carga, dos internacionales y una 
nacional” fueron las declaraciones que realizó el actual 
director del AIFA.

Sobre si el Aeropuerto Felipe Ángeles recuperará 
la categoría 1, mencionó que se esta trabajando en 
ello, aunque detalló que la fecha la dará la Agencia 

Federal de Aviación Civil (AFAC), quien tiene los datos 
precisos. Recordando que el 25 de mayo de 2021, la 
Administración Federal de Aviación de Estados Unidos 
(FAA, en inglés) degradó a México a la categoría 
2 del Programa de Evaluación de Seguridad 
Operacional de la Aviación Internacional (IASA).

A inicios de diciembre, el titular de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICyT), Jorge Nuño Lara, informó 
que se sostendrían una reunión con Billy Nolen, 
director interino de la FAA, para platicar sobre 
el mejor plan de acción correctivo. En espera de 
que se pueda recuperar la categoría para abril 
de 2023, ya que la rebaja sufrida impide que las 
aerolíneas mexicanas puedan agregar nuevos vuelos 
a Estados Unidos y pone un límite a las negociaciones 
que pueden hacer entre compañías.

El primer año del AIFA
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

fue inaugurado el 21 de marzo de 2022, entrando 
en sustitución del proyecto del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (NAICM, luego 
de una consulta realizada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en donde ganó la opción de 
construir en Santa Lucia, con un costo de 115 mil 981 
millones de pesos mexicanos.

Durante la X Cumbre de Líderes de América del 
Norte, el presidente de EEUU, Joe Biden y el primer 
ministro de Canadá, Justin Trudeau aterrizaron en 
el AIFA tras una petición amistosa de AMLO, siendo 
el mandatario canadiense el único que realizó 
su vuelo a través de este, ya que el mandatario 
estadounidense decidió regresar en el AICM.

La mayor crítica que ha recibido el Nuevo 
Aeropuerto es el hecho de encontrarse muy alejado 
del AICM, dejando traslados muy largos para los 
pasajeros, con una hora de camino en automóvil 
y más una hora y media en transporte público. 
Agregando que son pocos los medios de conexión 
para poder llegar, con usuarios teniendo que pagar 
excesivas cuotas en transporte privado.

Redacción

Si bien la inflación a los consumidores desaceleró 
al cierre del 2022, los altos precios continúan 
impactando a las familias de menores recursos, 
de acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO).

En diciembre, la inflación desaceleró a 7.82%; 
sin embargo, los mexicanos que se encuentran en 
el decil I enfrentaron un aumento de precios de 
9.70 por ciento.

“Lo anterior se debe principalmente a que 
los hogares con menores ingresos destinan una 
fracción mayor del gasto a la compra de alimentos, 
que ha sido precisamente el rubro con mayor 
incremento en precios”, destacó el IMCO.

Los hogares con menores ingresos, al tener 
un flujo de dinero limitado, destinan una mayor 
cantidad de este a la compra de alimentos 
y bebidas, los cuales presentaron fuertes 
incrementos a lo largo del 2022 y son responsables, 
en mayor medida, de los altos niveles de inflación.

De acuerdo con los datos del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en 
diciembre los precios de los alimentos y bebidas 
aumentaron 14.14%, casi lo doble que la inflación 
general.

En tanto, las familias de otros deciles tienen 
menores inflaciones. Por ejemplo, el decil cinco 
presentó una tasa de 8.73% mientras que el último 
decil, dónde se encuentran las familias más 
adineradas, enfrentó una inflación de 7.72 por 
ciento.

“La diferencia entre la tasa de inflación 
enfrentada por los hogares de bajos ingresos y la 
enfrentada por los hogares de altos ingresos fue de 
1.98 puntos porcentuales. Esta brecha fue menor 
a la observada en septiembre del 2022, pero aún 
es mayor a la observada en diciembre del 2021”, 
señaló el IMCO.

El instituto agregó que, para mitigar el 
impacto regresivo sobre la población de la 
inflación, se deben de impulsar medidas para 
fortalecer la competencia económica, respetar la 
autonomía del Banco de México, y tener apoyos 
focalizados a la población vulnerable.

Alcohol, mariguana, fentanilo y cristal
Comparado con el fentanilo y el cristal, la mariguana parece ser 
cosa de niños, además de que un kilogramo de fentanilo que cuesta 
en bruto 30 mil dólares, produce hasta 32 millones de dólares

Dentro de las tragedias humanas que 
en este fin de semana pasado se vieron 
incrementadas aquí en Nayarit, y 

especialmente en Tepic, y que motivaron 
que al gobierno a examinar la posibilidad 
de que nuevamente se echen a andar los 
alcoholímetros, posibilidad que luego de la 
conferencia del gobernador con los medios de 
comunicación, se convirtió en una realidad, 
anunciada por JORGE BENITO RODRÍGUEZ, 
Sec retario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, quien de entrada dijo que los 
alcoholímetros se ubicarían muy cerca de los 
centros de venta de alcohol, y que además se 
decretaba la tolerancia cero para todos los 
ciudadanos, también se pensó en otro tipo 
de enervantes que hacen que los individuos 
cambien su personalidad.

De hecho sorprendió la información 
proporcionada por el propio mandatario 
estatal, MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, 
en donde a manera de ironía hizo una 
comparación dentro de los consumidores 
de enervantes, señalando que con la llegada 
del fentanilo y el cristal, drogas como la 
mariguana, se veían de “bajo perfil”, dando a 
entender que comparada con estos productos, 
podría pensarse que es menos dañina o 
cuando menos, no tan adictiva como lo son los 
últimos mencionados, es decir el fentanilo y el 
cristal 

Y en efecto, el gobernador nayarita tiene 
razón ya que actualmente el fentanilo se 
está mezclando con otras sustancias como la 
cocaína, la metanfetamina y la marihuana, sin 
que el usuario final lo sepa.

Durante 2021, el gobierno de Estados 
Unidos incautó suficiente fentanilo para dar a 
cada estadounidense una dosis letal, según la 
administradora de la DEA, Anne Milgram.

El fentanilo es un potente opioide 
sintético que produce efectos como la 
relajación, la euforia y el alivio del dolor 
similar al de la morfina, la oxicodona, la 
metadona y la heroína, pero es unas 50 veces 
más potente.

Se puede usar legalmente con receta 
médica, pero el fentanilo ilícito se introduce 

de contrabando en los Estados Unidos 
principalmente en forma de polvo o píldoras 
falsificadas que pueden ser mortales en dosis 
muy pequeñas de tan solo 0.25 miligramos.

El fentanilo que se consume ilegalmente 
y que está asociado con más frecuencia con las 
sobredosis recientes se fabrica en laboratorios. 
Este fentanilo sintético se vende ilegalmente 
en forma de polvo, vertido en gotas sobre papel 
secante, en envases de gotas para los ojos o 
rociadores nasales o en pastillas parecidas a 
las de otros opioides recetados.

Como ya se dijo, algunos traficantes 
mezclan el fentanilo con otras drogas como 
heroína, cocaína, metanfetamina y el éxtasis, 
droga conocida como MDMA, en fin, mezclan 
todos estos componentes, porque una 
cantidad muy pequeña de fentanilo causa 
un fuerte efecto, lo que lo convierte en una 
opción más económica. Esto es especialmente 
riesgoso cuando las personas que consumen 
drogas no saben que la sustancia que están 
consumiendo puede contener fentanilo como 
un agregado de poco costo, pero peligroso

Los efectos del fentanilo incluyen 
felicidad extrema, aletargamiento, náuseas, 
confusión, estreñimiento, sedación, problemas 
para respirar, pérdida del conocimiento.

Cuando se produce una sobredosis de 
fentanilo, la respiración se puede hacer muy 
lenta o detenerse por completo. Esto puede 
reducir la cantidad de oxígeno que llega al 
cerebro, lo que se conoce como hipoxia, lo 
cual puede llevar a un estado de coma y causar 
daños permanentes en el cerebro o bien, la 
muerte.

Concluiré este tema tan comentado 
diciendo que el consumo de fentanilo está 
creciendo en EU, que señala a China y México 
como los responsables de esto. Mientras, los 
traficantes ven lucrativas ganancias: un kilo 
que cuesta 30,000 dólares, aunque usted no lo 
crea, puede traer retornos de hasta 32 millones, 
es decir nomás por hacer cuentas brutas, 
invirtiendo 30 mil dólares, se pueden ganar 
31 millones, 970 mil, dólares, ¿cree usted que 
los que hacen este no jugoso, sino jugosísimo 
negocio, lo quieran dejar?.... hasta mañana
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Junto a la mitad de la quincena  

Pagará la UAN 
hoy la prima 
vacacional 

**La Universidad Autónoma 
de Nayarit informa a sus 
trabajadores, que el pago 
completo de la primera 
quincena del mes de enero 
se solventará tentativamente 
después del 23 de enero  

Redacción 

A través de un comunicado, la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) informó al público 
en general, al personal docente, administrativo 
y manual que la primera quincena del mes de 
enero del 2023 se pagará sólo el 50 por ciento, 
ya que el recurso para solventar los gastos 
correspondientes a dicho período llegará hasta 
el 23 de enero.

Ante esta situación, la UAN aclara que el 
Convenio de Apoyo Financiero fue enviado 
por la Secretaría de Educación Pública el 5 de 
enero del año en curso para gestión de firmas 
por parte de la Universidad Autónoma de 
Nayarit y el Gobierno del Estado de Nayarit, y 
tras realizarse las firmas correspondientes 

se entregó el 10 de enero para los trámites 
necesarios.

Considerando que el  proceso de 
gestión en las ventanillas de las diferentes 
instancias federales lleva por lo menos diez 
días, se estima que se podrá contar con el 
recurso correspondiente en las cuentas de la 
Universidad con posterioridad al 23 de enero.

C o n  m o t i vo  d e  l o  a n t e r i o r,  l a 
administración universitaria se ha dado a la 
tarea de buscar opciones viables para afrontar 
el pago de nómina de la primera quincena del 
presente mes, que permitirán dispersar el 13 
de enero el pago del 50 por ciento del salario 
correspondiente a la primera quincena de este 
año, así como el pago del 100 por ciento de la 
prima vacacional de diciembre de 2022.

Cabe señalar que, una vez recibido 
el recurso proveniente de la primera 
ministración del Convenio de Apoyo 
Financiero por parte de SEP, se hará la 
dispersión del 50 % restante correspondiente 
a la primera quincena.

Es importante enfatizar que la prioridad 
de la máxima casa de estudios de Nayarit es 
garantizar el cumplimiento de las obligaciones 
salariales, por lo que continúa generando 
estrategias que le permitan transitar por un 
esquema de estabilidad laboral, certidumbre 
salarial y transparencia financiera.

Al  haberse  recabado las  f irmas 
correspondientes, el 10 de enero se entregó 
en las oficinas de la Dirección General de 
Educación Superior e Intercultural de la SEP 
para los trámites necesarios.
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E D I C T O S

EXPEDIENTE. 366/2012

MANUEL ALEJANDRO FRAGOSO ORTEGA.

Por ignorarse su domici l io, por este 
conducto se le notifica que en autos del 
Juicio Tramitación Especial (Divorcio por 
Mutuo Consentimiento), expediente número 
366/2012 del índice del Juzgado Segundo 
Familiar, se desprende que cuenta con el 
termino de tres días para que dé contestación 
al incidente de cesación de pensión 
entablado en su contra por EMMANUEL 
ELOIR FRAGOSO VILLANUEVA, y dentro 
del plazo indicado manifieste lo que a derecho 
convenga y señale domicilio para recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibido 
que de no hacerlo, se le declarará perdido 
su derecho para tal efecto y las posteriores 
notificaciones se le practicaran por medio de 
listas que se publiquen en los estrados de 
este Juzgado, a excepción de la resolución 
interlocutoria que al efecto se dicte, misma 
que deberá notificarse personalmente.

ATENTAMENTE
TEPIC NAYARIT, A 01 DE DICIEMBRE

 DE 2022
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL 

JUZGADO SEGUNDO DE LO FAMILIAR.

LIC. MARLEN RODRIGUEZ FLORES.

Para  pub l i carse  por  DOS VECES 
consecutivas, con un mínimo de tres días 
y un máximo de ocho días entre una y otra 
publicación. 

E D I C T O 

  EXPEDIENTE NUM. 29/2022  

IZRI ELIEL SOLANO ARAIZA 
P R E S E N T E

Se le comunica que con fecha veintidós de 
febrero de dos mil veintidós fue admitida en la 
Vía Civil Ordinaria, la solicitud de DIVORCIO 
SIN EXPRESIÓN DE CAUSA, promovida por 
MARIA GUADALUPE RODRIGUEZ CUEVAS 
en su contra, previniéndolo para que en el 
término de nueve días produzca contestación 
a la demanda incoada en su contra, con el 
apercibimiento que de no hacerlo, se le 
tendrá por contestada la demanda en sentido 
negativo, el juicio se le seguirá en su rebeldía. 
Asimismo, requiérasele para que señale 
domicilio para oír y recibir notificaciones en 
esta Población, con el apercibimiento que 
de no hacerlo, las posteriores notificaciones 
se le practicarán por medio de listas que se 
publiquen en los estrados de este Juzgado 
a excepción de las personales. Quedan a 
su disposición las copias del escrito de la 
demanda y documentos fundatorios, en  la 
secretaria de este Juzgado Mixto de Primera 
Instancia con sede en Santa María del Oro, 
Nayarit.

A T E N T A M E N T E
SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT

NUEVE DE DICIEMBRE DE DOS MIL 
VEINTIDOS

LIC. JACQUELINE RUIZ RUVALCABA
EL SECRETARIO DE ACUERDOS 

DEL JUZGADO  MIXTO DE PRIMERA 
INSTANCIA

Para su Publicación en el Periódico Oficial y 
otro  periódico de mayor circulación a elección 
del accionante del Estado por dos veces con 
un mínimo de tres días y un  máximo de ocho 
días entre una y otra publicación. 

E d i c t o

Leonarda Ochoa Barragán, Albino Rivera 
Contreras,
Laura Angélica Ramírez.
Se ignora su domicilio.

Se comunica por este conducto por 
ignorarse su domicilio que dentro del juicio 
tramitado en la vía civil ordinaria (acción de 
nulidad de escrituras), expediente número 
94/2022, promovido por Juan Ignacio 
Rivera Contreras en contra suya, recayó un 
auto que a la letra dice:… con las copias de 
la demanda y de los documentos fundatorios 
que se adjuntan, se ordena emplazarla a 
juicio, para que dentro del término de nueve 
días produzca contestación a la demanda 
incoada en su contra, apercibida que de 
no hacerlo, se le tendrá por confesados o 
admitidos los hechos sobre los que no se 
suscite controversia y el juicio se les seguirá 
en su rebeldía, asimismo, requiérase 
para que señale domicilio para oir y recibir 
notificaciones en este población, con el 
apercibimiento que de no hacerlo, no se 
volverá a practicar diligencia alguna en 
su busca y las resoluciones que de ahí en 
adelante recaigan y cuantas citaciones 
deban hacérseles, se noti f icaran y 
practicaran por medio de listas a excepción 
de la sentencia definitiva, que le será 
notificada personalmente, lo anterior a lo 
dispuesto en el artículo 165 del código de 
procedimientos civiles vigente. Notifíquese. 
Firmas ilegibles. Rubricas.

A t e n t a m e n t e.
Ixtlán del Río, Nayarit; diciembre 09

 de 2022
La secretario de acuerdos

Lic. Luz Elena Flores Ruvalcaba.

Nota. Para publicarse por dos veces con un  
mínimo de tres y un máximo de ocho días 
entre una y otra publicación en el periódico 
oficial del estado y otro a elección del 
promovente.

E   D   I   C   T   O
 

                                  EXP. NÚM.   922/2022

María Elena Cárdenas Jiménez y/o 
Ma. Elena Cárdenas Jiménez.

Se le comunica que dentro del Juicio 
Jurisdicción Voluntaria, las diligencias 
de Información Test imonial  que 
promueve Agustín Cisneros Esparza, 
a efecto de acreditar que su esposa 
María Elena Cárdenas Jiménez y/o 
Ma. Elena Cárdenas Jiménez es la 
misma persona. Asimismo, se le requiere 
para que dentro del término de tres días 
manifieste lo que a su interés legal 
convenga y señale domicilio para recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibida 
que de no realizar manifestación alguna 
dentro del término concedido se le 
tendrá por conforme con las presentes 
diligencias. De igual forma, se  le hace 
saber que se señalan las diez horas 
del día tres de febrero de dos mil 
veintitrés, para que tenga verificativo la 
audiencia prevista por el artículo 123 del 
Código de Procedimientos Civiles.

A t e n t a m e n t e
Tepic, Nayarit;  11 Enero de 2023.

El Secretario De Acuerdos Del 
Juzgado Primero De Primera 
Instancia Del Ramo Familiar.

Lic. Perla Patricia Riojas Barrón.

En el Poder Judicial

Privilegian la atención oportuna 
a los asuntos familiares

Por acuerdo del Consejo de la Judicatura que preside la magistrada 
Rocío Esther González García entrará en funciones el próximo lunes 
el Juzgado Quinto Familiar de Tepic

Fernando Ulloa Pérez 

E l  e s t a c i o n a m i e n t o 
subterráneo que se ubica justo 
frente a Palacio de Gobierno, 
aún no está en condiciones 
de ofrecer el servicio, porque 
en la parte alta del inmueble 
se detectaron tres losas 
f r a c t u r a d a s ,  i n f o r m ó  e l 
secretario general de Gobierno, 
Juan Antonio Echeagaray 
Becerra. 

E l  f u n c i o n a r i o 
e s t a t a l  e x p l i c ó ,  q u e 
quien tiene la concesión 
d e l   e s t a c i o n a m i e n t o 
recientemente compareció 
ante la Consejería Jurídica 
del gobierno del estado,  pero 
hasta este momento no se ha 
llegado a ningún acuerdo.  

E c h e a g a r a y  B e c e r r a 
comentó que el concesionario 
debe realizar las reparaciones 
correspondientes ,  de no 
hacerlo se le retirará el derecho 
y el gobierno del estado 
hará lo correspondiente: “Él 
recibirá una bonificación 
por la construcción que 
hizo hace ya bastantes años, 
pero le tendrá que dejar a 
la administración estatal la 
operación y la remodelación 
del estacionamiento”. 

F i n a l m e n t e ,  J u a n 
Antonio Echeagaray aclaró 
que mientras no exista un 
acuerdo entre el gobierno de 
Nayarit y la parte involucrada 
en el conflicto, no iniciarán los 
trabajos de resarcimiento del 
inmueble dañado.

Redacción 

Para elegir a la nueva 
o  nuevo Comisionado 
Ejecutivo de la Comisión 
Estatal de Atención Integral 
a Víctimas para el Estado, 
l a  T r i g é s i m a  Te r c e r a 
Legislatura a través de 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos, emitió 
convocatoria para realizar 
el Foro de Consulta pública 
de recepción de propuestas 
de colectivos de víctimas, 
expertos y organizaciones 
d e  l a  s o c i e d a d  c i v i l 
especializada.

L a  i n s c r i p c i ó n  d e 
propuestas será del 16 
al 20 de enero, las cuales 
deben presentarse ante 
la secretaría general del 
Congreso.

De las encomiendas 
que tiene la Comisión 
Estatal de Atención Integral 
a Víctimas,   es reconocer y 
garantizar los derechos de 
las víctimas y de violaciones 

a  d e r e c h o s  h u m a n o s , 
especialmente el derecho 
a la asistencia, protección, 
atención, verdad, justicia, 
reparación integral ,  y 
debida diligencia.

En razón a ello, el 
proceso que establece 

e l  C o n g r e s o  l o c a l  s e 
desarrolla en distintas 
etapas; en primer lugar, 
se realizará el Foro de 
Consulta para recibir las 
propuestas; posteriormente 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos analiza 

expedientes recibidos, para 
luego hacer la valoración 
curricular de las propuestas 
y el cumplimiento de los 
requisitos  para poder 
a p r o b a r  l a  l i s t a  d e 
aspirantes al cargo.

L a  C o m i s i ó n  d e 
J u s t i c i a  y  D e r e c h o s 
H u m a n o s  e m i t i r á  e l 
proyecto de la lista de 
personas idóneas para 
el  cargo y someterá a 
vo t a c i ó n  d e l  P l e n o  l a 
relación de aspirantes, 
registro que será remitido 
a l  t i t u l a r  d e l  P o d e r 
Ejecutivo para que formule 
la terna que enviará de 
regreso al Congreso, y de 
esta terna designar a la o el 
Comisionado Ejecutivo.

La terna enviada por el 
titular del Poder Ejecutivo 
será sometida a votación 
de las y los 30 diputados, y 
quien obtenga el voto de 
las dos terceras partes será 
nombrado Comisionado 
Ejecutivo por un periodo de 
cinco años.

La razón por la que 
se inicia con el proceso 
de selección se debe a que 
el  actual Comisionado 
concluirá con su periodo en 
febrero próximo.

Fernando Ulloa Pérez 

E l  e s t a c i o n a m i e n t o 
subterráneo que se ubica justo 
frente a Palacio de Gobierno, 
aún no está en condiciones 
de ofrecer el servicio, porque 
en la parte alta del inmueble 
se detectaron tres losas 
f r a c t u r a d a s ,  i n f o r m ó  e l 
secretario general de Gobierno, 
Juan Antonio Echeagaray 
Becerra. 

E l  f u n c i o n a r i o 
e s t a t a l  e x p l i c ó ,  q u e 
quien tiene la concesión 
d e l   e s t a c i o n a m i e n t o 
recientemente compareció 
ante la Consejería Jurídica 
del gobierno del estado,  pero 
hasta este momento no se ha 
llegado a ningún acuerdo.  

E c h e a g a r a y  B e c e r r a 
comentó que el concesionario 
debe realizar las reparaciones 
correspondientes ,  de no 
hacerlo se le retirará el derecho 
y el gobierno del estado 
hará lo correspondiente: “Él 
recibirá una bonificación 
por la construcción que 
hizo hace ya bastantes años, 
pero le tendrá que dejar a 
la administración estatal la 
operación y la remodelación 
del estacionamiento”. 

F i n a l m e n t e ,  J u a n 
Antonio Echeagaray aclaró 
que mientras no exista un 
acuerdo entre el gobierno de 
Nayarit y la parte involucrada 
en el conflicto, no iniciarán los 
trabajos de resarcimiento del 
inmueble dañado.

Convoca el Congreso a consulta pública 

Elegirán a nuevo Comisionado 
de Atención a Víctimas 

Consulta las bases en www.congresonayarit.gob.mx
La inscripción de propuestas será del 16 al 20 de enero, las cuales 
deben presentarse ante la secretaría general del Congreso

   
Advierte el gobierno

Podrían retirar 
concesión del 

estacionamiento 
subterráneo 

El inmueble que está ubicado frente al Palacio 
de Gobierno presenta fractura en losas que 
deben ser reparadas, pero antes, se debe llegar 
a un acuerdo general entre el concesionario y 
el gobierno, informa el secretario general de 
Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra

Redacción
 

Por acuerdo del Consejo de 
la Judicatura que  p r e s i d e 
l a  m a g i s t r a d a  R o c í o 
Esther González García,  el 
próximo lunes 16 de enero 
e n t r a r á  e n  fu n c i o n e s  e l 
J u z ga d o  Q u i n to  Fa m i l i a r 
d e  Te p i c ,  c o n  s e d e  e n  e l 
edificio de avenida México 
132-B sur.

La  c reación de dicho 
ó rga n o  j u r i s d i c c i o n a l  e s 
derivada del  alto número 
d e  a s u n t o s  d e  n u e v o 
i n g r e s o  e n  l o s  c u a t r o 
J u z g a d o s  E s p e c i a l i z a d o s 
e n  M a t e r ia Familiar del 
Poder Judicial en Nayarit, que 
tramitan los expedientes de 
esa materia de los municipios 
de Tepic y Xalisco.

E n  v i r t u d  d e  l a 
correspondiente resolución 
del Consejo, aprobada el 
30 de noviembre pasado, 
e l  J u z ga d o  d e  P r i m e r a 
Instancia en Materia Familiar 
Especializado en Violencia 
Familiar con Residencia en 

Tepic, Nayarit, el cual contaba 
con la competencia exclusiva 
de conocer de las medidas 
de protección, concluirá   sus 
funciones para contribuir 
al equilibrio de las cargas de 
trabajo entre los Juzgados 

Familiares y brindar un 
mejor servicio a las personas 
usuarias del sistema de 
justicia.

En cuanto a los asuntos 
q u e  s e  e n c u e n t r e n  e n 
trámite, a partir del 16 de 
enero serán resueltos por el 
Juzgado Quinto de Primera 
Instancia del Ramo Familiar 
con residencia en Tepic. Los 
r e s p e c t i vo s  e x p e d i e n t e s 
c o n s e r va r á n  e l  m i s m o 
número que originalmente 
se les haya asignado y se les 
colocará enseguida del año 
que corresponda, un guión 
y las siglas J.V.F. ( Juzgado 
Especializado en Violencia 
Familiar).

C o n  e s t a s  a c c i o n e s , 
el Pleno del Consejo de la 
Judicatura busca privilegiar 
e l  r e s p e t o  a l  d e r e c h o 
fundamental de toda persona 
al acceso a una justicia de 
manera pronta, completa e 
imparcial.

Óscar Gil

Por fin, que ahora sí llegarán a 
Tepic las grúas especiales para 
dar continuidad a los trabajos de 
reparación y reconstrucción de 
los dos cupulines de la Catedral 
de Tepic que fueron dañados 
por el temblor del pasado 19 de 
septiembre de 2022, confirmó el 
arquitecto Othón Quiroga García, 
director del Centro INAH Nayarit.

“Luego de una reunión con 
la empresa Transforma, ya se nos 
notificó sobre la venida de una 
de las grúas, posiblemente sea 
este fin de semana para hacer 
una inspección sobre el estado 
de conservación y el daño que 
presentan los cupulines.

Quiroga García refirió que, 
si bien es cierto pareciera que en 
apariencia no se tuvieran avances 
y los trabajos fueran nulos en la 
obra la realidad es que sí lo hay. 

Asimismo comentó que, se 
están adecuando y fabricando 
andamios y algunos puntales 
que van dentro de ambas torres, 
de acuerdo a las medidas y 
necesidades de la catedral. 

A s e gu ró  q u e  e s t á  p o r 
terminarse el segundo cuerpo de 
la torre, así como los andamios 
y puntales del segundo cuerpo. 
De acuerdo con lo mencionado,   
en unos días se estará iniciando 
con la fabricación también del 

andamiaje del tercer cuerpo y lo 
último de las torres para llegar ya 
a los cupulines.

“También se está haciendo 
el análisis de algunas muestras 
de canteras para que sean 
canteras similares en todos los 
sentidos con lo que se construyó 
la catedral de Tepic,  está se 
está haciendo con el apoyo del 
Instituto Tecnológico de Tepic 
este análisis en los laboratorios 
del ITT y bueno una vez que se 
determine qué tipo de cantera 
la que se va utilizar bueno ya 
se mandaran hacer las piezas 
c o r r e s p o n d i e n t e s ,  e n to n c e s 
aparentemente ,  te  digo no 
se ve el trabajo pero si lo hay, 
puesto que hubo necesidad de 
hacer la fabricación de todo 
este andamiaje y puntales para 
llevar a cabo los trabajos. Así 
que creemos que los trabajos 
van avanzando rápidamente, en 
cuanto al recurso para el mismo 
desconocemos la situación; 
ahí si no te sabría decir si ya 
se consiguió por parte de la 
Diócesis de Tepic todo el recurso 
o si tienen ya cierta parte, para 
llevar a cabo los mismos. En ese 
aspecto desconocemos, nosotros 
no nos metemos en ese tenor de 
recursos simplemente analizamos 
el proyecto y los conceptos 
de restauración que sean los 
adecuado para el inmueble”, 
finalizó. 

   
Consiguen grúa 

Por buen camino 
reparaciones 
de Catedral 

“Se están adecuando y fabricando andamios 
y algunos puntales que van dentro de 
ambas torres, de acuerdo a las medidas y 
necesidades de la catedral”, explicó  Othón 
Quiroga García, director del Centro INAH 
Nayarit

      

Óscar Gil

La obra del hospital de Tuxpan no se ha 
detenido y solo se tuvo una pausa para 
hacer una denuncia por extorsión ante el 
Ministerio Público, confirmó el secretario 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez 
Martínez, al tiempo que desmintió una 
supuesta privación ilegal de la libertad 
relacionada a trabajadores de esta 
construcción. 

“Nunca molestaron al personal 
médico ni enfermería, aun cuando 
erróneamente así lo manejó uno de los 
portales de internet, la cual salió por 
cierto diez horas después de que fue 

el hecho; no hay obra parada luego de 
las amenazas lo que pasó fue que no 
pudieron funcionar porque ayer estaba 
justamente declarando ante el ministerio 
público; no hay tal levantón”. 

De acuerdo con el encargado de la 
seguridad en la entidad,  el  hecho se 
t r a tó  d e  u n a  e x to r s i ó n  t e l e f ó n i c a 
que enganchó a trabajadores de la 
constructora y  un taxista quienes 
s e  e n c o n t r a b a n  r e s gu a r d a d o s  e n 
u n  c u a r t o  d e  h o t e l :  “ L a  p o l i c í a 
municipal  que se  coordina con la 
policía estatal al momento de tener 
c o n o c i m i e n t o  d e l  i l í c i t o  s e  h i z o  
presente , hace el reporte respectivo, 
tenemos fotografías de todos los 

afectados, levanta el informe policial 
homologado le da vista el ministerio 
público, resguarda el cuarto de hotel 
y el taxi en el que se supone iban a ser 
trasladados, el taxista también estaba 
enganchado y bueno se le hace entrega 
a la agencia de investigación criminal 
dependiente de la fiscalía, entonces no 
pudieron trabajar no porque estaban 
rindiendo su declaración y no por otra 
cosa”.

Respecto a la extorsión que se 
realiza desde una página web dedicada 
a generar fake news, la cual ha afectado a 
empresarios y políticos principalmente 
de la región de Bahía de Banderas, el 
secretario de Seguridad Pública destaca 
que la investigación es llevada a cabo por 
funcionarios especializados de la Fiscalía 
General de Nayarit, los cuales también 
investigan la clonación de cuentas de 
correo electrónico del gobernador Miguel 
Ángel Navarro y otros funcionarios 
estatales, a través de las cuales pedían 
dinero: “Así como es fácil clonarlo, es 
fácil saber de dónde fue o se originó o 
que dirección IP fue la que llevó dicha 
acción, la Fiscalía tiene gente muy 
especializada y capaz, y ya están en ello”. 

Ilegalidad y muerte rodea al líder naranja 

Nacho Flores: del fracaso político 
a sus impresentables amistades

En las elecciones de 2021 promovió como candidato a presidente municipal de Ixtlán del Río, por 
Movimiento Ciudadano, a su compadre y gran amigo José de Jesús Arámbul “El Chikis”, un hombre 
que perdió la elección y en contra de quien había una orden de aprehensión por su implicación 
en sucesos violentos ocurridos en Ixtlán de Río el 17 de febrero de 2022, cuando murieron tres 
personas en varias balaceras.

Redacción

Luego de su paso por la 
alcaldía de La Yesca, que 
u t i l i z ó  p a r a  p r o m o ve r 
su aspiración política de 
convertirse en gobernador 
de Nayarit bajo el membrete 
de Movimiento Ciudadano, 
Ignacio “Nacho” Flores Medina, 
ha ido acumulando fracasos 
en política, con personajes 
impresentables a quienes ha 
impulsado a ocupar cargos de 
elección popular, en quienes 
confía tareas de partido y de 
promoción de su imagen. 

En las elecciones de 2021 
promovió como candidato 
a presidente municipal de 
Ixtlán del Río, por Movimiento 
Ciudadano, a su compadre 
y gran amigo José de Jesús 
Arámbul “El  Chikis” ,  un 
hombre que perdió la elección 
y en contra de quien había 
una orden de aprehensión 
por su implicación en sucesos 
violentos ocurridos en Ixtlán 
de Río el 17 de febrero de 
2022, cuando murieron tres 
personas en varias balaceras.

Ese hombre,  al  que 
Ignacio Flores presentó como 
una inmejorable opción para 
gobernar Ixtlán del Río, fue 
asesinado a balazos en la 
ciudad de Campeche el 21 de 
octubre del año pasado. 

El único triunfo electoral 
en 2021 para Movimiento 
Ciudadano fue en Tuxpan, 
ahí, el candidato José Luis 
Tovar Ruvalcaba ganó la 

elección y antes de que 
cumpliera un año al frente de 
la administración municipal, 
la contraloría del propio XLII 
Ayuntamiento de Tuxpan 
lo cesó de sus funciones 
y abrió en su contra un 
procedimiento administrativo 
por nepotismo, usurpación de 
funciones y desvío de recursos, 
un asunto que terminó con 
carpetas de investigación de 
la Fiscalía Anticorrupción y el 
alcalde huyendo. 

D e  a c u e r d o  c o n  e l  
periodista Antonio Tello, 
mientras fue prófugo de la 
justicia, el alcalde Tovar se 
mantuvo oculto al interior 
de una lujosa residencia en la 
ciudad de Guadalajara, Jalisco, 
la cual fue proporcionada por 
el propio Ignacio Flores, en 
complicidad con funcionarios 
del Gobierno de Jalisco, 
también extracción emecista. 
Una actitud contraria a la 
legalidad. 

El también excandidato 
al Senado de la República, una 
elección que de igual manera 

perdió como la de gobernador, 
se rodea de personajes como 
Ricardo “N”, su compadre y 
brazo derecho en Movimiento 
Ciudadano; quien ha sido 
vinculado a un proceso penal 
por la portación de una arma 
y falsedad en declaraciones. Se 
encuentra recluido en el penal 
a disposición de un juez. 

Ignacio “Nacho” Flores ha 
demostrado de forma sobrada 
su ingenuidad en política, 
mantiene para su promoción 
personal el membrete de 
Movimiento Ciudadano, un 
instituto político que ha 
visto decrecer su membresía 
de forma importante en los 
últimos meses. 

Recientemente, el auditor 
general  de la Auditoría 
Superior del Estado de Nayarit, 
Salvador Cabrera Cornejo 
ha dicho que está listo el 
informe de resultados finales 
de las auditorías practicadas 
a l  e j e r c i c i o  2 0 2 1  e n 
dependencias del gobierno, los 
tres poderes y ayuntamientos. 

Adelantó que se han 

p r e s e n t a d o  d e n u n c i a s 
formales en contra de quienes 
n o  p u d i e r o n  s o l ve n t a r 
observaciones y su actuación 
amerita acción penal.

Se ha insistido en que 
uno de los exalcaldes que 
enfrentarían la justicia por el 
mal uso y destino de recursos 
públicos, es el exalcalde de La 
Yesca, Ignacio Flores Medina. 

Así la breve historia de 
este hombre, que ha sido un 
notable fracaso en el tema 
político, sus vínculos con 
personajes impresentables 
y  ahora señalado entre 
l o s  s e r v i d o r e s  p ú b l i c o s 
que habrían hecho una 
administración desastrosa 
q u e  p u d i e r a  c o s t a r l e 
enfrentar un proceso penal y 
resarcitorio

   

Aclara Seguridad y Protección Ciudadana 

Trabajadores de obra en Tuxpan 
fueron víctimas de extorsión
El secretario Jorge Benito Rodríguez desmintió que haya 
existido un caso de privación ilegal, además de señalar 
que la obra se detuvo porque los trabajadores acudieron 
a denunciar formalmente



Viernes 13 de enero de 2023 Viernes 13 de enero de 2023MERIDIANO DE NAYARIT MERIDIANO DE NAYARIT 5 A4 A4 A

E D I C T O S

EXPEDIENTE. 1128/2021

JOSE EDUARDO REYNA FLORES.

Por ignorarse su domicilio, por este conducto 
se le notifica que se radico el Juicio en la vía 
Civil Ordinario (Divorcio Incausado), bajo 
el expediente número 1128/2021 del índice 
del Juzgado Segundo Familiar, instaurado 
por KARLA KARINA RAMOS MARQUEZ 
en su contra, por lo que se hace de su 
conocimiento que cuenta con el termino 
de nueve días para que dé contestación 
la demanda y señale domicilio o cuenta de 
correo electrónico para recibir notificaciones 
en términos del Artículo 64 y  del Artículo 75 
del Código de Procedimientos Civiles para 
Nayarit, y para que su vez manifieste su 
conformidad con la propuesta de convenio 
de la parte solicitante, toda vez, que de los 
puntos hechos de su demanda se aprecia la 
proposición que aduce a efecto de resolver 
las cuestiones inherentes a la disolución del 
vínculo matrimonial, por lo que deberá exhibir 
su contrapropuesta correspondiente, lo 
anterior de acuerdo  lo previsto por el Artículo 
263 de la Ley en cita. Bajo apercibimiento 
que en caso de no estar de acuerdo con 
el proyecto de convenio, ni de exhibir su 
contrapropuesta o dar contestación a la 
solicitud planteada, dentro del término 
legal concedido, se  seguirá el juicio en 
sus etapas procesales, declarándosele 
la correspondiente rebeldía, teniéndole 
pro contestada dicha solicitud en sentido 
negativo y las posteriores notificaciones se 
le practicaran por medio de listas que se 
publiquen en los estrados de este Juzgado, 
a excepción de la resolución definitiva que al 
efecto se dicte, misma que deberá notificarse 
de manera personal.

ATENTAMENTE
TEPIC NAYARIT, A 08 DE DICIEMBRE DE 

2022
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL 

JUZGADO SEGUNDO DE LO FAMILIAR.

LIC. MARLEN RODRIGUEZ FLORES.

Para publ icarse por  DOS VECES 
consecutivas, con un mínimo de tres días 
y un máximo de ocho días entre una y otra 
publicación. 

E D I C T O

EXP. NO. 868/2022

C. MAURA JIMÉNEZ MEDINA.
SE IGNORA DOMICILIO. 

     Comunico a Usted, que con fecha seis 
de septiembre del año dos mil veintidós, 
se radico ante este Juzgado el juicio Civil 
Ordinario (Divorcio Incausado),  promovido 
por EFRAÍN CASTAÑEDA FLORES en 
contra de MAURA JIMÉNEZ MEDINA, por 
la Disolución del Vínculo Matrimonial 
y demás conceptos; haciéndole saber 
que se admite en la Vía Civil Ordinaria 
la demanda instaurada en su contra por 
EFRAÍN CASTAÑEDA FLORES ,  por 
la disolución del vínculo matrimonial, y 
liquidación de la sociedad conyugal y demás 
conceptos que expresa, previniéndolo que 
dentro del término de 9 nueve días hábiles, 
produzca contestación  la demanda incoada 
en su contra, así como también para 
que manifieste si está de acuerdo en la 
propuesta de convenio que plantea la 
actora; y señale domicilio para oír y recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibiéndolo 
que de no hacerlo, el juicio se le seguirá en 
su rebeldía y se le tendrá por contestada la 
demanda en sentido negativo y en cuanto a 
las notificaciones y citaciones estas le serán 
practicadas en los estrados de este Juzgado 
a excepción únicamente de la sentencia 
definitiva que se dictare en autos.- en caso 
de comparecer a juicio y no señalar domicilio 
para recibir notificaciones o no señalarlo en 
esta ciudad de conformidad con el artículo 64 
del Enjuiciamiento Civil, las posteriores y aun 
las de carácter personal se les practicaran 
por medio de los estrado del Juzgado. 
Artículo 165 del Código de Procedimientos 
Civiles en vigor.

ATENTAMENTE
TEPIC, NAYARIT, A 25 DE NOVIEMBRE 

DEL AÑO 2022.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO 
TERCERO FAMILIAR.

LIC. JESSIKA JHANESY ESPINOZA 
MONTES.

Para publicarse por dos veces con un mínimo 
de tres y un máximo de ocho entre una y otra 
publicación en el periódico Oficial del Estado y otro 
de mayor circulación a elección del promovente.

A diferencia de años anteriores

Reportan comerciantes buenas 
ventas en la Feria del Juguete
“Mis ventas de verduras al vapor fueron buenas, por eso 
agradecemos a nuestros clientes su finísima distinción, esperamos 
volver para el próximo mes de diciembre, no nos podemos quejar”, 
explicó la señora Aracely García

A 108 beneficiados

Entregan en 
Tuxpan tarjetas 

del Banco 
Bienestar

El subdelegado de Bienestar, 
Esteban Gascón Villa, 
estuvo en la entrega en 
representación del delegado 
Pavel Jarero, y les pidió a los 
beneficiarios que aprovechen 
la oportunidad que les brinda 
el Gobierno de México para 
permanecer en sus hogares

Misael Ulloa 

Este jueves en el municipio de Tuxpan se 
llevó la entrega de 108 tarjetas del Banco del 
Bienestar a igual número de aprendices que 
están incorporados dentro del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro. 

El subdelegado de Bienestar, Esteban Gascón 
Villa, estuvo en la entrega en representación del 
delegado Pavel Jarero, y les pidió a los beneficiarios 
que aprovechen la oportunidad que les brinda 
el Gobierno de México para permanecer en sus 
hogares,  tener la oportunidad de un empleo y 
adquirir experiencia laboral para el futuro.

La coordinadora del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro Viridiana Rodríguez Peña 
expresó que es una excelente opción para crecer y 
desarrollarse como profesionales e incluso como 
emprendedores.

De igual forma en este evento se llevó a cabo 
la inauguración de la sucursal del Banco del 
Bienestar en el municipio de Tuxpan. 

La coordinadora de servicios especializados 
del Banco del Bienestar en el estado Aranzazu Ortiz 
Martínez ofreció un trato de calidad y calidez para 
los beneficiarios que utilizarán la sucursal para los 
diferentes programas sociales.

Este 2023 

Dispondrán partidos de más de 59 millones de pesos 

Maestra de profesión

Diputada reitera que las licencias 
siempre han sido sin goce de sueldo 

“Nosotros los trabajadores de la educación, por derecho tenemos autorizaciones de 
permisos sin goce de sueldo, en este caso su servidora, desde el 16 de agosto de 2022 
solicitamos un permiso a la Secretaría de Educación Pública, sin goce de sueldo, para 
nosotros poder desempeñar una función distinta a la que tenemos en  ese momento 
como es el ser maestros”, aclara la legisladora local, Noelia Ramos Nungaray 

La distribución del financiamiento público para el sostenimiento de 
actividades ordinarias permanentes es cincuenta y siete millones, 
seiscientos ochenta y dos mil treinta y dos pesos

Redacción

El Consejo Local Electoral del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN), aprobó en sesión 
la distribución del financiamiento público 
para el  sostenimiento de actividades 
ordinarias permanentes y  actividades 
específicas de los partidos políticos para 
el ejercicio 2023 el monto de $59,412,493.94 
(cincuenta y nueve millones, cuatrocientos 
doce mil cuatrocientos noventa y tres pesos 
94/00 M.N.).

M e d i a n t e  a c u e r d o  I E E N -
CPPyPP-003/2022 la Comisión Permanente 
de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
IEEN presentó la propuesta de distribución 
d e  f i n a n c i a m i e n t o  p ú b l i c o  p a r a  e l 
sostenimiento de actividades ordinarias 
y actividades específicas de los partidos 
políticos para el Ejercicio 2023.

La distribución del financiamiento 
público para el sostenimiento de actividades 

ordinarias permanentes es de $57’682,032.95 
(cincuenta y siete millones, seiscientos ochenta 
y dos mil treinta y dos pesos 95/100 M.N.): 
Partido Acción Nacional PAN $5’874,706.40, 
Partido Revolucionario Institucional PRI 
$5’580,308.76, Partido de la Revolución 
Democrática PRD $3’130,727.90, Partido 
del Trabajo PT $3’795,505.72, Partido Verde 
Ecologista de México PVEM $3’893,885.06, 
Movimiento Ciudadano MC $8’247,194.12, 
Movimiento de Regeneración Nacional 
Morena $15’970,759.21, Nueva Alianza Nayarit 
NAN $2’965,065.61, Levántate para Nayarit LN 
$4’092,957.47, Fuerza por México Nayarit FXMN 
$1’153,640.66, Redes Sociales Progresistas 
Nayarit RSPN $2’977,282.04.

En lo que respecta a financiamiento para 
actividades específicas correspondientes 
a la educación, capacitación, investigación 
socioeconómica política, así como a las tareas 
editoriales para el año 2023 los partidos 
políticos contarán con $1’730,460.99 (un 

millón setecientos treinta mil cuatrocientos 
sesenta pesos 99/100 m.n.). PAN $175,118.51, 
PRI $166,106.34, PRD $91,119.17, PT $111,469.51, 
PVEM $114,481.12, MC $247,745.69, Morena 
$484,181.35, NAN $86,047.88, LN $120,575.18, 
FXMN $47,194.39, RSPN $86,421.85. 

Es importante señalar que los montos del 

financiamiento público para el sostenimiento 
de actividades ordinarias y actividades 
específicas serán dispersados de forma 
mensual, atendiendo las ministraciones 
por concepto de subsidios realizadas por la 
Secretaría de Administración y Finanzas del 
Gobierno del Estado de Nayarit. Los partidos 
políticos deberán destinar anualmente para 
la capacitación, promoción y desarrollo del 
liderazgo político de las mujeres el 3% del 
financiamiento público ordinario.

Fernando Ulloa Pérez 

Comerciantes que se instalaron en la 
Feria del Juguete se dicen satisfechos 
por las ventas que lograron mientras 
permanecieron en los stand que colocaron 
en el viejo aeropuerto de la capital nayarita. 

Aseguraron que a diferencia de años 
anteriores, en esta ocasión sí obtuvieron 
ganancias que les permitieron recuperar la 
inversión y el cobro de piso. 

La señora Aracely García García explicó 
que durante los 22 días que permaneció en 
la Feria del Juguete ofreció a los visitantes 
verduras al vapor, botanas de carne de 
puerco, plátanos dorados y hot cakes: “Mis 
ventas fueron buenas, por eso agradecemos 
a nuestros clientes su finísima distinción, 
esperamos volver para el próximo mes de 
diciembre, no nos podemos quejar”. 

Por su parte la joven Leslie Yaciere 
Monroy explicó que ella y su compañera 
instalaron un puesto de ropa para 
mujer y las ventas fueron muy buenas: 
“Sobre todo los días 20, 21, 22, 23 y 24 de 
diciembre, porque ya después bajaron, pero 

matemáticamente tuvimos buenas ventas”. 
En contraparte, el señor Álvaro Alemán 

García, quien es vendedor de dulces y 
nueces, declaró que en esta ocasión sus 
ventas disminuyeron,   pues aseguró que 
apenas “salió tablas” con lo que pagó por el 
derecho de piso y las mercancías que ofreció 
a los nayaritas: “Lo que más vendí fueron 
gomitas y  garapiñados, porque el nuez casi 
no se vendió, pero no nos quejamos, salimos 
casi, casi tablas, pero de aquí de Nayarit nos 
vamos a la feria de Tecomán, Colima”. 

Finalmente la señora Ivette Contreras 
Quezada explicó que ella estuvo ofreciendo 
a los visitantes cantaritos pero al no 
combinar la bebida base con alcohol, 
sus ventas disminuyeron: “Los clientes 
llegaban y nos pedían un cantarito pero al 
decirles que no llevaban alcohol se iban, 
no compraban, consideramos que por 
eso nos  bajaron las ventas, los cantaritos 
sin alcohol no se venden, por ese motivo 
tuvimos que vender jugos de piña y realizar 
otras combinaciones,  pero a pesar de todo 
nos fue bien, no como esperábamos, pero 
nos fue bien”.

Fernando Ulloa Pérez 

Advierte la titular de la Secretaría 
de Movilidad en la entidad,  
Sistiel Buhaya Lora que los  
automovilistas y motociclistas 
que sean sorprendidos con aliento 
alcohólico se harán acreedores a 
una infracción que va los de los 4 
mil 500 a los 10 mil pesos. 

Señaló que por indicaciones 
del gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero,  no habrá 
tolerancia para los hombres 
y mujeres que acostumbran 
consumir bebidas embriagantes 
y conducir.

Reiteró que las multas por 
conducir con aliento alcohólico 
van de las 50 a las 100 Unidades 
de Medida y Actualización (UMA)  
y son cantidades monetarias que 
van desde los 4 mil 500 hasta  los 
10 mil pesos.

Sistiel Buhaya,  aseveró que 
las patrullas de la Secretaria 
de  Movilidad  continuarán 
aplicando el operativo carrusel 

en el periférico de la ciudad: “Y 
los vamos a intensificar con 
elementos de la policía estatal 
y la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana”.

La funcionaria puntualizó 
que en ninguna circunstancia 
se favorecerá a los infractores, 
pues dijo que al conducir bajo 
los efectos del alcohol siempre 
se estará poniendo en peligro 
la vida de la comunidad y estas 
acciones se clasifican como un 
delito.

Óscar Gil

Luego de la  advertencia del  
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, en el sentido de que a partir 
de este año no hay, ni habrá más 
comisionados (por lo que quienes 
estén en esta situación deberán 
regresar a su adscripción laboral), 
una de las integrantes de la Comisión 
de Educación del Congreso local, la 
diputada Noelia Ramos Nungaray y   
quien presuntamente pudiera estar 
atravesando por dicha situación, fijó 
su postura al respecto.

“Nosotros los trabajadores de 
la educación, por derecho tenemos 
autorizaciones de permisos sin goce 
de sueldo, en este caso su servidora, 
desde el 16 de agosto de 2022, 
solicitó un permiso a la Secretaría 
de Educación Pública sin goce de 
sueldo para poder desempeñar una 
función distinta a la que tenemos en  
ese momento como es el ser maestros. 
Debemos tener la calidad de ética de 
podernos retirar del otro trabajo para 
venir a desempeñar el de aquí del 
Congreso y tenemos nuestra licencia 

que nos permite ausentarnos para 
desempeñar este trabajo legislativo 
en el que hoy estamos en función, 
desconozco si se este llamado sea a 
compañeros maestros que no cuenten 
con licencia sin goce de sueldo, repito, 
las licencias no son con goce de sueldo, 
las licencias son sin goce de sueldo; 
siempre quienes hemos tenido que 
desempeñar alguna función distinta, 
nos vemos obligados a presentar una 
licencia para poder desempeñar un 
trabajo en alguna otra dependencia. 
Todos los maestros que se van a una 
función, como son regidores, síndicos, 
presidentes municipales, de manera 
responsable, como son los maestros 
nayaritas, piden su licencia, creo que 
aquí las licencias, todas absolutamente 
son sin goce de sueldo”.

En este tenor, la parlamentaria 
local pidió no confundir las cosas, 
más cuando no se tiene conocimiento 
de la vida interna de una institución, 
en este caso la educativa: “Aquí por 
ejemplo, creo que dependiendo a 
que dependencia te puedas referir, 
en las escuelas hay que conocer 
cómo se maneja el sistema educativo 

y de pronto algunos compañeros 
están comisionados haciendo una 
función distinta dentro de su plantel 
educativo, yo por ejemplo puedo ser 
maestra y resulta que a la escuela 
me pide comisionar a ser directora o 
subdirectora, pero bueno mira creo 
que, aquí a veces los comentarios 
ya van mal intencionados porque 
muchas de las ocasiones cuando 
un trabajador de la educación 
acepta una comisión dentro de la 
propia escuela, pues creo que sales 
afectada porque si yo me voy a hacer 
una comisión de directora siendo 
docente el sueldo a principio de 
cuenta es menor, el trabajo es mayor 
porque hay que hacer la gestión, 
hay que hacer todo el trabajo de 
esa institución, por ellos creo aquí 
hay que primero entender cuál es la 
vida dentro de una institución para 
poder dar una opinión acertada, por 
eso creo que los maestros siempre 
hemos sido no ahorita, sino siempre 
hemos sido muy responsables de 
poder meter nuestra licencia sin goce 
de sueldo para desempeñarnos en 
alguna otra función”.

El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro 
Social aprobó al médico cirujano para encabezar el 
Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada 
en la entidad  

Redacción 

El H. Consejo Técnico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
a p ro b ó  p o r  u n a n i m i d a d  l o s 
nombramientos de los doctores 
Manuel Cervantes Ocampo, como 
titular del Programa IMSS-Bienestar, 
así como a Miriam Victoria Sánchez 
Castro y Misael Ley Mejía al frente 
de los Órganos de Operación 
Administrativa Desconcentrada 
(OOAD) en Estado de México Oriente 
y Nayarit, respectivamente.

En sesión extraordinaria, el 
director general del Seguro Social, 

Zoé Robledo, tomó protesta a los 
funcionarios que iniciarán con sus 
encargos a partir del lunes 16 de 
enero de 2023.

Manuel Cervantes Ocampo 
estudió la licenciatura de Médico 
Cirujano y Partero en la Universidad 
de Guadalajara y cuenta con una 
especialidad en Medicina Familiar 
por el IMSS. En su amplia trayectoria 
institucional ha sido director del 
Hospital General de Zona (HGZ) 
No. 42, en Puerto Vallarta, Jalisco; 
coordinador Nacional de Unidades 
de Primer Nivel; integrante del Grupo 
Técnico Asesor de Vacunación del 
gobierno federal; Correcaminos de la 
Ciudad de México para la Estrategia 
de Vacunación contra COVID-19; 
así como encargado del OOAD de 
Chiapas.

Algunos de sus logros a destacar 
son: el Fortalecimiento y Renovación 
del Modelo de Medicina Familiar; el 
Modelo Preventivo de Enfermedades 
Crónicas y la implementación de 
la Unidad de Control Metabólico 
Ambulatorio, entre otros. Durante 
su desempeño como encargado 
de la Representación del IMSS en 
Chiapas se fortaleció el abasto con 
98 por ciento de recetas atendidas y, 

la entidad pasó del lugar 15 al 5 en 
eficiencia.

Por su parte, la doctora Miriam 
Victoria Sánchez Castro, ingresó 
al IMSS en 2003, formó parte del 
primer concurso de oposición 
para la Titularidad de los OOAD y 
encabezó, desde febrero de 2020 a la 
fecha, la titularidad de la Oficina de 
Representación del Seguro Social en 
Yucatán.

Sánchez Castro cuenta con una 
amplia trayectoria y experiencia 
institucional al ocupar cargos como 
coordinadora de los Programas 
Médicos de la División de Apoyo 
a la Gestión en Unidades Médicas 
de  Alta  Especialidad (UMAE) , 
directora médica de los Hospitales 
Regional No. 200 en Tecámac; del 
General de Zona No. 68 en Tulpetlac 
y del General de Zona No. 197 en 
Texcoco, todos en el Estado de 
México, además de participar en la 
Operación Chapultepec durante 
el momento más c rítico de la 
pandemia de COVID-19. 

A su vez, Misael Ley Mejía es 
Médico Cirujano y Partero por el 
Instituto Politéc nico Nacional 
(IPN), con especialidad en Pediatría 
Médica, realizada en el Hospital 
General “1° de Octubre”. Cuenta 
con experiencia en servicios de 
salud en el estado de Nayarit, en 
gestión médica y administrativa 
destacando su desempeño como 
jefe de Servicios de Prestaciones 

Médicas, coordinador de Prevención 
y Atención a la Salud, entre otras 
coordinaciones. 

Tiene múltiples cursos en salud 
pública para Primer y Segundo 
Nivel de atención, diplomados 
y talleres avalados por el Seguro 
Social, formación en estrategias 
para mejorar el  desempeño y 
funcionamiento de las Unidades 
Médicas de Atención Ambulatoria 
(UMAA). En el Seguro Social cuenta 
con 32 años de experiencia y su más 
reciente puesto fue titular del OOAD 
del IMSS Estado de México Oriente.

Al hacer uso de la voz, José 
A n t o n i o  Ab u g a b e r  A n d o n i e , 
presidente de la Confederación de 
Cámaras Industriales de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCAMIN), 
reconoció la labor del  doctor 
Manuel Cervantes Ocampo durante 
la vacunación contra COVID-19 en 
el sector industrial y aseguró que 
realizará un excelente trabajo en su 
nuevo cargo. 

D u r a n t e  l a  s e s i ó n 
extraordinaria del  H.  Consejo 
Té c n i c o  e s t u v i e ro n  p r e s e n t e s 
los consejeros del sector obrero: 
José Luis Carazo Preciado de la 
Confederación de Trabajadores 
de México (CTM); José Noé Mario 
Moreno Carbajal, Confederación 
R e vo l u c i o n a r i a  d e  O b r e ro s  y 
C a m p e s i n o s  ( C R O C ) ;  R o d o l f o 
G e r a r d o  G o n z á l e z  G u z m á n , 
s e c r e t a r i o  g e n e r a l  d e  l a 

Confederación Regional Obrera 
Mexicana (CROM); e Isidro Méndez 
Martínez, del Sindicato Nacional de 
Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, 
Siderúrgicos y Similares de la 
República Mexicana (SNTMMSSRM).

En representación del sector 
patronal, José Héctor Tejada Shaar, 
presidente de la Confederación 
d e  C á m a r a s  N a c i o n a l e s  d e 
Comercio,  Ser vicios y Turismo 
(CONCANACO-SERVYTUR); Manuel 
Reguera Rodríguez, representante 
propietario por la CONCAMIN; 
Ricardo David García Portilla , 
consejero suplente de CONCAMIN; 
y Arturo Rangel Bojorges Mendoza, 
d e  l a  C O N C A NA C O - S E R V Y T U R . 
Además del secretario general del 
IMSS, Marcos Bucio; el director de 
Operación y Evaluación, Javier 
Guerrero García, y la titular de la 
Unidad de Evaluación de Órganos 
Desconcentrados, Luisa Obrador 
Garrido Cuesta.

De manera virtual, por el sector 
gubernamental, Alejandro Salafranca 
Vázquez, titular de la Unidad de 
Trabajo Digno de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS); 
Omar Antonio Nicolás Tovar Ornelas, 
director general de Programación y 
Presupuesto “A” de la Subsecretaría 
de Egresos de la Sec retaría de 
H a c i e n d a  y  C r é d i t o  P ú b l i c o 
(SHCP);  y como invitada, Paola 
Patricia Cerda Sauvage, delegada y 
comisaria pública propietaria de la 
Coordinación General de Órganos de 
Vigilancia y Control de la Secretaría 
de la Función Pública (SFP).

A partir de este lunes 

Misael Ley Mejía, nuevo titular del IMSS Nayarit 

   
Advierte Sistiel Buhaya Lora

Multas de 10 mil pesos 
a conductores ebrios 

La titular de la Secretaría de Movilidad 
dijo que por indicaciones del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, no habrá 
tolerancia para los hombres y mujeres 
que acostumbran consumir bebidas 
embriagantes y conducir
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E D I C T O S

EXPEDIENTE. 1128/2021

JOSE EDUARDO REYNA FLORES.

Por ignorarse su domicilio, por este conducto 
se le notifica que se radico el Juicio en la vía 
Civil Ordinario (Divorcio Incausado), bajo 
el expediente número 1128/2021 del índice 
del Juzgado Segundo Familiar, instaurado 
por KARLA KARINA RAMOS MARQUEZ 
en su contra, por lo que se hace de su 
conocimiento que cuenta con el termino 
de nueve días para que dé contestación 
la demanda y señale domicilio o cuenta de 
correo electrónico para recibir notificaciones 
en términos del Artículo 64 y  del Artículo 75 
del Código de Procedimientos Civiles para 
Nayarit, y para que su vez manifieste su 
conformidad con la propuesta de convenio 
de la parte solicitante, toda vez, que de los 
puntos hechos de su demanda se aprecia la 
proposición que aduce a efecto de resolver 
las cuestiones inherentes a la disolución del 
vínculo matrimonial, por lo que deberá exhibir 
su contrapropuesta correspondiente, lo 
anterior de acuerdo  lo previsto por el Artículo 
263 de la Ley en cita. Bajo apercibimiento 
que en caso de no estar de acuerdo con 
el proyecto de convenio, ni de exhibir su 
contrapropuesta o dar contestación a la 
solicitud planteada, dentro del término 
legal concedido, se  seguirá el juicio en 
sus etapas procesales, declarándosele 
la correspondiente rebeldía, teniéndole 
pro contestada dicha solicitud en sentido 
negativo y las posteriores notificaciones se 
le practicaran por medio de listas que se 
publiquen en los estrados de este Juzgado, 
a excepción de la resolución definitiva que al 
efecto se dicte, misma que deberá notificarse 
de manera personal.

ATENTAMENTE
TEPIC NAYARIT, A 08 DE DICIEMBRE DE 

2022
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL 

JUZGADO SEGUNDO DE LO FAMILIAR.

LIC. MARLEN RODRIGUEZ FLORES.

Para publ icarse por  DOS VECES 
consecutivas, con un mínimo de tres días 
y un máximo de ocho días entre una y otra 
publicación. 

E D I C T O

EXP. NO. 868/2022

C. MAURA JIMÉNEZ MEDINA.
SE IGNORA DOMICILIO. 

     Comunico a Usted, que con fecha seis 
de septiembre del año dos mil veintidós, 
se radico ante este Juzgado el juicio Civil 
Ordinario (Divorcio Incausado),  promovido 
por EFRAÍN CASTAÑEDA FLORES en 
contra de MAURA JIMÉNEZ MEDINA, por 
la Disolución del Vínculo Matrimonial 
y demás conceptos; haciéndole saber 
que se admite en la Vía Civil Ordinaria 
la demanda instaurada en su contra por 
EFRAÍN CASTAÑEDA FLORES ,  por 
la disolución del vínculo matrimonial, y 
liquidación de la sociedad conyugal y demás 
conceptos que expresa, previniéndolo que 
dentro del término de 9 nueve días hábiles, 
produzca contestación  la demanda incoada 
en su contra, así como también para 
que manifieste si está de acuerdo en la 
propuesta de convenio que plantea la 
actora; y señale domicilio para oír y recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibiéndolo 
que de no hacerlo, el juicio se le seguirá en 
su rebeldía y se le tendrá por contestada la 
demanda en sentido negativo y en cuanto a 
las notificaciones y citaciones estas le serán 
practicadas en los estrados de este Juzgado 
a excepción únicamente de la sentencia 
definitiva que se dictare en autos.- en caso 
de comparecer a juicio y no señalar domicilio 
para recibir notificaciones o no señalarlo en 
esta ciudad de conformidad con el artículo 64 
del Enjuiciamiento Civil, las posteriores y aun 
las de carácter personal se les practicaran 
por medio de los estrado del Juzgado. 
Artículo 165 del Código de Procedimientos 
Civiles en vigor.

ATENTAMENTE
TEPIC, NAYARIT, A 25 DE NOVIEMBRE 

DEL AÑO 2022.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO 
TERCERO FAMILIAR.

LIC. JESSIKA JHANESY ESPINOZA 
MONTES.

Para publicarse por dos veces con un mínimo 
de tres y un máximo de ocho entre una y otra 
publicación en el periódico Oficial del Estado y otro 
de mayor circulación a elección del promovente.

A diferencia de años anteriores

Reportan comerciantes buenas 
ventas en la Feria del Juguete
“Mis ventas de verduras al vapor fueron buenas, por eso 
agradecemos a nuestros clientes su finísima distinción, esperamos 
volver para el próximo mes de diciembre, no nos podemos quejar”, 
explicó la señora Aracely García

A 108 beneficiados

Entregan en 
Tuxpan tarjetas 

del Banco 
Bienestar

El subdelegado de Bienestar, 
Esteban Gascón Villa, 
estuvo en la entrega en 
representación del delegado 
Pavel Jarero, y les pidió a los 
beneficiarios que aprovechen 
la oportunidad que les brinda 
el Gobierno de México para 
permanecer en sus hogares

Misael Ulloa 

Este jueves en el municipio de Tuxpan se 
llevó la entrega de 108 tarjetas del Banco del 
Bienestar a igual número de aprendices que 
están incorporados dentro del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro. 

El subdelegado de Bienestar, Esteban Gascón 
Villa, estuvo en la entrega en representación del 
delegado Pavel Jarero, y les pidió a los beneficiarios 
que aprovechen la oportunidad que les brinda 
el Gobierno de México para permanecer en sus 
hogares,  tener la oportunidad de un empleo y 
adquirir experiencia laboral para el futuro.

La coordinadora del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro Viridiana Rodríguez Peña 
expresó que es una excelente opción para crecer y 
desarrollarse como profesionales e incluso como 
emprendedores.

De igual forma en este evento se llevó a cabo 
la inauguración de la sucursal del Banco del 
Bienestar en el municipio de Tuxpan. 

La coordinadora de servicios especializados 
del Banco del Bienestar en el estado Aranzazu Ortiz 
Martínez ofreció un trato de calidad y calidez para 
los beneficiarios que utilizarán la sucursal para los 
diferentes programas sociales.

Este 2023 

Dispondrán partidos de más de 59 millones de pesos 

Maestra de profesión

Diputada reitera que las licencias 
siempre han sido sin goce de sueldo 

“Nosotros los trabajadores de la educación, por derecho tenemos autorizaciones de 
permisos sin goce de sueldo, en este caso su servidora, desde el 16 de agosto de 2022 
solicitamos un permiso a la Secretaría de Educación Pública, sin goce de sueldo, para 
nosotros poder desempeñar una función distinta a la que tenemos en  ese momento 
como es el ser maestros”, aclara la legisladora local, Noelia Ramos Nungaray 

La distribución del financiamiento público para el sostenimiento de 
actividades ordinarias permanentes es cincuenta y siete millones, 
seiscientos ochenta y dos mil treinta y dos pesos

Redacción

El Consejo Local Electoral del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN), aprobó en sesión 
la distribución del financiamiento público 
para el  sostenimiento de actividades 
ordinarias permanentes y  actividades 
específicas de los partidos políticos para 
el ejercicio 2023 el monto de $59,412,493.94 
(cincuenta y nueve millones, cuatrocientos 
doce mil cuatrocientos noventa y tres pesos 
94/00 M.N.).

M e d i a n t e  a c u e r d o  I E E N -
CPPyPP-003/2022 la Comisión Permanente 
de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
IEEN presentó la propuesta de distribución 
d e  f i n a n c i a m i e n t o  p ú b l i c o  p a r a  e l 
sostenimiento de actividades ordinarias 
y actividades específicas de los partidos 
políticos para el Ejercicio 2023.

La distribución del financiamiento 
público para el sostenimiento de actividades 

ordinarias permanentes es de $57’682,032.95 
(cincuenta y siete millones, seiscientos ochenta 
y dos mil treinta y dos pesos 95/100 M.N.): 
Partido Acción Nacional PAN $5’874,706.40, 
Partido Revolucionario Institucional PRI 
$5’580,308.76, Partido de la Revolución 
Democrática PRD $3’130,727.90, Partido 
del Trabajo PT $3’795,505.72, Partido Verde 
Ecologista de México PVEM $3’893,885.06, 
Movimiento Ciudadano MC $8’247,194.12, 
Movimiento de Regeneración Nacional 
Morena $15’970,759.21, Nueva Alianza Nayarit 
NAN $2’965,065.61, Levántate para Nayarit LN 
$4’092,957.47, Fuerza por México Nayarit FXMN 
$1’153,640.66, Redes Sociales Progresistas 
Nayarit RSPN $2’977,282.04.

En lo que respecta a financiamiento para 
actividades específicas correspondientes 
a la educación, capacitación, investigación 
socioeconómica política, así como a las tareas 
editoriales para el año 2023 los partidos 
políticos contarán con $1’730,460.99 (un 

millón setecientos treinta mil cuatrocientos 
sesenta pesos 99/100 m.n.). PAN $175,118.51, 
PRI $166,106.34, PRD $91,119.17, PT $111,469.51, 
PVEM $114,481.12, MC $247,745.69, Morena 
$484,181.35, NAN $86,047.88, LN $120,575.18, 
FXMN $47,194.39, RSPN $86,421.85. 

Es importante señalar que los montos del 

financiamiento público para el sostenimiento 
de actividades ordinarias y actividades 
específicas serán dispersados de forma 
mensual, atendiendo las ministraciones 
por concepto de subsidios realizadas por la 
Secretaría de Administración y Finanzas del 
Gobierno del Estado de Nayarit. Los partidos 
políticos deberán destinar anualmente para 
la capacitación, promoción y desarrollo del 
liderazgo político de las mujeres el 3% del 
financiamiento público ordinario.

Fernando Ulloa Pérez 

Comerciantes que se instalaron en la 
Feria del Juguete se dicen satisfechos 
por las ventas que lograron mientras 
permanecieron en los stand que colocaron 
en el viejo aeropuerto de la capital nayarita. 

Aseguraron que a diferencia de años 
anteriores, en esta ocasión sí obtuvieron 
ganancias que les permitieron recuperar la 
inversión y el cobro de piso. 

La señora Aracely García García explicó 
que durante los 22 días que permaneció en 
la Feria del Juguete ofreció a los visitantes 
verduras al vapor, botanas de carne de 
puerco, plátanos dorados y hot cakes: “Mis 
ventas fueron buenas, por eso agradecemos 
a nuestros clientes su finísima distinción, 
esperamos volver para el próximo mes de 
diciembre, no nos podemos quejar”. 

Por su parte la joven Leslie Yaciere 
Monroy explicó que ella y su compañera 
instalaron un puesto de ropa para 
mujer y las ventas fueron muy buenas: 
“Sobre todo los días 20, 21, 22, 23 y 24 de 
diciembre, porque ya después bajaron, pero 

matemáticamente tuvimos buenas ventas”. 
En contraparte, el señor Álvaro Alemán 

García, quien es vendedor de dulces y 
nueces, declaró que en esta ocasión sus 
ventas disminuyeron,   pues aseguró que 
apenas “salió tablas” con lo que pagó por el 
derecho de piso y las mercancías que ofreció 
a los nayaritas: “Lo que más vendí fueron 
gomitas y  garapiñados, porque el nuez casi 
no se vendió, pero no nos quejamos, salimos 
casi, casi tablas, pero de aquí de Nayarit nos 
vamos a la feria de Tecomán, Colima”. 

Finalmente la señora Ivette Contreras 
Quezada explicó que ella estuvo ofreciendo 
a los visitantes cantaritos pero al no 
combinar la bebida base con alcohol, 
sus ventas disminuyeron: “Los clientes 
llegaban y nos pedían un cantarito pero al 
decirles que no llevaban alcohol se iban, 
no compraban, consideramos que por 
eso nos  bajaron las ventas, los cantaritos 
sin alcohol no se venden, por ese motivo 
tuvimos que vender jugos de piña y realizar 
otras combinaciones,  pero a pesar de todo 
nos fue bien, no como esperábamos, pero 
nos fue bien”.

Fernando Ulloa Pérez 

Advierte la titular de la Secretaría 
de Movilidad en la entidad,  
Sistiel Buhaya Lora que los  
automovilistas y motociclistas 
que sean sorprendidos con aliento 
alcohólico se harán acreedores a 
una infracción que va los de los 4 
mil 500 a los 10 mil pesos. 

Señaló que por indicaciones 
del gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero,  no habrá 
tolerancia para los hombres 
y mujeres que acostumbran 
consumir bebidas embriagantes 
y conducir.

Reiteró que las multas por 
conducir con aliento alcohólico 
van de las 50 a las 100 Unidades 
de Medida y Actualización (UMA)  
y son cantidades monetarias que 
van desde los 4 mil 500 hasta  los 
10 mil pesos.

Sistiel Buhaya,  aseveró que 
las patrullas de la Secretaria 
de  Movilidad  continuarán 
aplicando el operativo carrusel 

en el periférico de la ciudad: “Y 
los vamos a intensificar con 
elementos de la policía estatal 
y la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana”.

La funcionaria puntualizó 
que en ninguna circunstancia 
se favorecerá a los infractores, 
pues dijo que al conducir bajo 
los efectos del alcohol siempre 
se estará poniendo en peligro 
la vida de la comunidad y estas 
acciones se clasifican como un 
delito.

Óscar Gil

Luego de la  advertencia del  
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, en el sentido de que a partir 
de este año no hay, ni habrá más 
comisionados (por lo que quienes 
estén en esta situación deberán 
regresar a su adscripción laboral), 
una de las integrantes de la Comisión 
de Educación del Congreso local, la 
diputada Noelia Ramos Nungaray y   
quien presuntamente pudiera estar 
atravesando por dicha situación, fijó 
su postura al respecto.

“Nosotros los trabajadores de 
la educación, por derecho tenemos 
autorizaciones de permisos sin goce 
de sueldo, en este caso su servidora, 
desde el 16 de agosto de 2022, 
solicitó un permiso a la Secretaría 
de Educación Pública sin goce de 
sueldo para poder desempeñar una 
función distinta a la que tenemos en  
ese momento como es el ser maestros. 
Debemos tener la calidad de ética de 
podernos retirar del otro trabajo para 
venir a desempeñar el de aquí del 
Congreso y tenemos nuestra licencia 

que nos permite ausentarnos para 
desempeñar este trabajo legislativo 
en el que hoy estamos en función, 
desconozco si se este llamado sea a 
compañeros maestros que no cuenten 
con licencia sin goce de sueldo, repito, 
las licencias no son con goce de sueldo, 
las licencias son sin goce de sueldo; 
siempre quienes hemos tenido que 
desempeñar alguna función distinta, 
nos vemos obligados a presentar una 
licencia para poder desempeñar un 
trabajo en alguna otra dependencia. 
Todos los maestros que se van a una 
función, como son regidores, síndicos, 
presidentes municipales, de manera 
responsable, como son los maestros 
nayaritas, piden su licencia, creo que 
aquí las licencias, todas absolutamente 
son sin goce de sueldo”.

En este tenor, la parlamentaria 
local pidió no confundir las cosas, 
más cuando no se tiene conocimiento 
de la vida interna de una institución, 
en este caso la educativa: “Aquí por 
ejemplo, creo que dependiendo a 
que dependencia te puedas referir, 
en las escuelas hay que conocer 
cómo se maneja el sistema educativo 

y de pronto algunos compañeros 
están comisionados haciendo una 
función distinta dentro de su plantel 
educativo, yo por ejemplo puedo ser 
maestra y resulta que a la escuela 
me pide comisionar a ser directora o 
subdirectora, pero bueno mira creo 
que, aquí a veces los comentarios 
ya van mal intencionados porque 
muchas de las ocasiones cuando 
un trabajador de la educación 
acepta una comisión dentro de la 
propia escuela, pues creo que sales 
afectada porque si yo me voy a hacer 
una comisión de directora siendo 
docente el sueldo a principio de 
cuenta es menor, el trabajo es mayor 
porque hay que hacer la gestión, 
hay que hacer todo el trabajo de 
esa institución, por ellos creo aquí 
hay que primero entender cuál es la 
vida dentro de una institución para 
poder dar una opinión acertada, por 
eso creo que los maestros siempre 
hemos sido no ahorita, sino siempre 
hemos sido muy responsables de 
poder meter nuestra licencia sin goce 
de sueldo para desempeñarnos en 
alguna otra función”.

El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro 
Social aprobó al médico cirujano para encabezar el 
Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada 
en la entidad  

Redacción 

El H. Consejo Técnico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
a p ro b ó  p o r  u n a n i m i d a d  l o s 
nombramientos de los doctores 
Manuel Cervantes Ocampo, como 
titular del Programa IMSS-Bienestar, 
así como a Miriam Victoria Sánchez 
Castro y Misael Ley Mejía al frente 
de los Órganos de Operación 
Administrativa Desconcentrada 
(OOAD) en Estado de México Oriente 
y Nayarit, respectivamente.

En sesión extraordinaria, el 
director general del Seguro Social, 

Zoé Robledo, tomó protesta a los 
funcionarios que iniciarán con sus 
encargos a partir del lunes 16 de 
enero de 2023.

Manuel Cervantes Ocampo 
estudió la licenciatura de Médico 
Cirujano y Partero en la Universidad 
de Guadalajara y cuenta con una 
especialidad en Medicina Familiar 
por el IMSS. En su amplia trayectoria 
institucional ha sido director del 
Hospital General de Zona (HGZ) 
No. 42, en Puerto Vallarta, Jalisco; 
coordinador Nacional de Unidades 
de Primer Nivel; integrante del Grupo 
Técnico Asesor de Vacunación del 
gobierno federal; Correcaminos de la 
Ciudad de México para la Estrategia 
de Vacunación contra COVID-19; 
así como encargado del OOAD de 
Chiapas.

Algunos de sus logros a destacar 
son: el Fortalecimiento y Renovación 
del Modelo de Medicina Familiar; el 
Modelo Preventivo de Enfermedades 
Crónicas y la implementación de 
la Unidad de Control Metabólico 
Ambulatorio, entre otros. Durante 
su desempeño como encargado 
de la Representación del IMSS en 
Chiapas se fortaleció el abasto con 
98 por ciento de recetas atendidas y, 

la entidad pasó del lugar 15 al 5 en 
eficiencia.

Por su parte, la doctora Miriam 
Victoria Sánchez Castro, ingresó 
al IMSS en 2003, formó parte del 
primer concurso de oposición 
para la Titularidad de los OOAD y 
encabezó, desde febrero de 2020 a la 
fecha, la titularidad de la Oficina de 
Representación del Seguro Social en 
Yucatán.

Sánchez Castro cuenta con una 
amplia trayectoria y experiencia 
institucional al ocupar cargos como 
coordinadora de los Programas 
Médicos de la División de Apoyo 
a la Gestión en Unidades Médicas 
de  Alta  Especialidad (UMAE) , 
directora médica de los Hospitales 
Regional No. 200 en Tecámac; del 
General de Zona No. 68 en Tulpetlac 
y del General de Zona No. 197 en 
Texcoco, todos en el Estado de 
México, además de participar en la 
Operación Chapultepec durante 
el momento más c rítico de la 
pandemia de COVID-19. 

A su vez, Misael Ley Mejía es 
Médico Cirujano y Partero por el 
Instituto Politéc nico Nacional 
(IPN), con especialidad en Pediatría 
Médica, realizada en el Hospital 
General “1° de Octubre”. Cuenta 
con experiencia en servicios de 
salud en el estado de Nayarit, en 
gestión médica y administrativa 
destacando su desempeño como 
jefe de Servicios de Prestaciones 

Médicas, coordinador de Prevención 
y Atención a la Salud, entre otras 
coordinaciones. 

Tiene múltiples cursos en salud 
pública para Primer y Segundo 
Nivel de atención, diplomados 
y talleres avalados por el Seguro 
Social, formación en estrategias 
para mejorar el  desempeño y 
funcionamiento de las Unidades 
Médicas de Atención Ambulatoria 
(UMAA). En el Seguro Social cuenta 
con 32 años de experiencia y su más 
reciente puesto fue titular del OOAD 
del IMSS Estado de México Oriente.

Al hacer uso de la voz, José 
A n t o n i o  Ab u g a b e r  A n d o n i e , 
presidente de la Confederación de 
Cámaras Industriales de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCAMIN), 
reconoció la labor del  doctor 
Manuel Cervantes Ocampo durante 
la vacunación contra COVID-19 en 
el sector industrial y aseguró que 
realizará un excelente trabajo en su 
nuevo cargo. 

D u r a n t e  l a  s e s i ó n 
extraordinaria del  H.  Consejo 
Té c n i c o  e s t u v i e ro n  p r e s e n t e s 
los consejeros del sector obrero: 
José Luis Carazo Preciado de la 
Confederación de Trabajadores 
de México (CTM); José Noé Mario 
Moreno Carbajal, Confederación 
R e vo l u c i o n a r i a  d e  O b r e ro s  y 
C a m p e s i n o s  ( C R O C ) ;  R o d o l f o 
G e r a r d o  G o n z á l e z  G u z m á n , 
s e c r e t a r i o  g e n e r a l  d e  l a 

Confederación Regional Obrera 
Mexicana (CROM); e Isidro Méndez 
Martínez, del Sindicato Nacional de 
Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, 
Siderúrgicos y Similares de la 
República Mexicana (SNTMMSSRM).

En representación del sector 
patronal, José Héctor Tejada Shaar, 
presidente de la Confederación 
d e  C á m a r a s  N a c i o n a l e s  d e 
Comercio,  Ser vicios y Turismo 
(CONCANACO-SERVYTUR); Manuel 
Reguera Rodríguez, representante 
propietario por la CONCAMIN; 
Ricardo David García Portilla , 
consejero suplente de CONCAMIN; 
y Arturo Rangel Bojorges Mendoza, 
d e  l a  C O N C A NA C O - S E R V Y T U R . 
Además del secretario general del 
IMSS, Marcos Bucio; el director de 
Operación y Evaluación, Javier 
Guerrero García, y la titular de la 
Unidad de Evaluación de Órganos 
Desconcentrados, Luisa Obrador 
Garrido Cuesta.

De manera virtual, por el sector 
gubernamental, Alejandro Salafranca 
Vázquez, titular de la Unidad de 
Trabajo Digno de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS); 
Omar Antonio Nicolás Tovar Ornelas, 
director general de Programación y 
Presupuesto “A” de la Subsecretaría 
de Egresos de la Sec retaría de 
H a c i e n d a  y  C r é d i t o  P ú b l i c o 
(SHCP);  y como invitada, Paola 
Patricia Cerda Sauvage, delegada y 
comisaria pública propietaria de la 
Coordinación General de Órganos de 
Vigilancia y Control de la Secretaría 
de la Función Pública (SFP).

A partir de este lunes 

Misael Ley Mejía, nuevo titular del IMSS Nayarit 

   
Advierte Sistiel Buhaya Lora

Multas de 10 mil pesos 
a conductores ebrios 

La titular de la Secretaría de Movilidad 
dijo que por indicaciones del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, no habrá 
tolerancia para los hombres y mujeres 
que acostumbran consumir bebidas 
embriagantes y conducir
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Junto a la mitad de la quincena  

Pagará la UAN 
hoy la prima 
vacacional 

**La Universidad Autónoma 
de Nayarit informa a sus 
trabajadores, que el pago 
completo de la primera 
quincena del mes de enero 
se solventará tentativamente 
después del 23 de enero  

Redacción 

A través de un comunicado, la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) informó al público 
en general, al personal docente, administrativo 
y manual que la primera quincena del mes de 
enero del 2023 se pagará sólo el 50 por ciento, 
ya que el recurso para solventar los gastos 
correspondientes a dicho período llegará hasta 
el 23 de enero.

Ante esta situación, la UAN aclara que el 
Convenio de Apoyo Financiero fue enviado 
por la Secretaría de Educación Pública el 5 de 
enero del año en curso para gestión de firmas 
por parte de la Universidad Autónoma de 
Nayarit y el Gobierno del Estado de Nayarit, y 
tras realizarse las firmas correspondientes 

se entregó el 10 de enero para los trámites 
necesarios.

Considerando que el  proceso de 
gestión en las ventanillas de las diferentes 
instancias federales lleva por lo menos diez 
días, se estima que se podrá contar con el 
recurso correspondiente en las cuentas de la 
Universidad con posterioridad al 23 de enero.

C o n  m o t i vo  d e  l o  a n t e r i o r,  l a 
administración universitaria se ha dado a la 
tarea de buscar opciones viables para afrontar 
el pago de nómina de la primera quincena del 
presente mes, que permitirán dispersar el 13 
de enero el pago del 50 por ciento del salario 
correspondiente a la primera quincena de este 
año, así como el pago del 100 por ciento de la 
prima vacacional de diciembre de 2022.

Cabe señalar que, una vez recibido 
el recurso proveniente de la primera 
ministración del Convenio de Apoyo 
Financiero por parte de SEP, se hará la 
dispersión del 50 % restante correspondiente 
a la primera quincena.

Es importante enfatizar que la prioridad 
de la máxima casa de estudios de Nayarit es 
garantizar el cumplimiento de las obligaciones 
salariales, por lo que continúa generando 
estrategias que le permitan transitar por un 
esquema de estabilidad laboral, certidumbre 
salarial y transparencia financiera.

Al  haberse  recabado las  f irmas 
correspondientes, el 10 de enero se entregó 
en las oficinas de la Dirección General de 
Educación Superior e Intercultural de la SEP 
para los trámites necesarios.

3 A 6 A

E D I C T O S

EXPEDIENTE. 366/2012

MANUEL ALEJANDRO FRAGOSO ORTEGA.

Por ignorarse su domici l io, por este 
conducto se le notifica que en autos del 
Juicio Tramitación Especial (Divorcio por 
Mutuo Consentimiento), expediente número 
366/2012 del índice del Juzgado Segundo 
Familiar, se desprende que cuenta con el 
termino de tres días para que dé contestación 
al incidente de cesación de pensión 
entablado en su contra por EMMANUEL 
ELOIR FRAGOSO VILLANUEVA, y dentro 
del plazo indicado manifieste lo que a derecho 
convenga y señale domicilio para recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibido 
que de no hacerlo, se le declarará perdido 
su derecho para tal efecto y las posteriores 
notificaciones se le practicaran por medio de 
listas que se publiquen en los estrados de 
este Juzgado, a excepción de la resolución 
interlocutoria que al efecto se dicte, misma 
que deberá notificarse personalmente.

ATENTAMENTE
TEPIC NAYARIT, A 01 DE DICIEMBRE

 DE 2022
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL 

JUZGADO SEGUNDO DE LO FAMILIAR.

LIC. MARLEN RODRIGUEZ FLORES.

Para  pub l i carse  por  DOS VECES 
consecutivas, con un mínimo de tres días 
y un máximo de ocho días entre una y otra 
publicación. 

E D I C T O 

  EXPEDIENTE NUM. 29/2022  

IZRI ELIEL SOLANO ARAIZA 
P R E S E N T E

Se le comunica que con fecha veintidós de 
febrero de dos mil veintidós fue admitida en la 
Vía Civil Ordinaria, la solicitud de DIVORCIO 
SIN EXPRESIÓN DE CAUSA, promovida por 
MARIA GUADALUPE RODRIGUEZ CUEVAS 
en su contra, previniéndolo para que en el 
término de nueve días produzca contestación 
a la demanda incoada en su contra, con el 
apercibimiento que de no hacerlo, se le 
tendrá por contestada la demanda en sentido 
negativo, el juicio se le seguirá en su rebeldía. 
Asimismo, requiérasele para que señale 
domicilio para oír y recibir notificaciones en 
esta Población, con el apercibimiento que 
de no hacerlo, las posteriores notificaciones 
se le practicarán por medio de listas que se 
publiquen en los estrados de este Juzgado 
a excepción de las personales. Quedan a 
su disposición las copias del escrito de la 
demanda y documentos fundatorios, en  la 
secretaria de este Juzgado Mixto de Primera 
Instancia con sede en Santa María del Oro, 
Nayarit.

A T E N T A M E N T E
SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT

NUEVE DE DICIEMBRE DE DOS MIL 
VEINTIDOS

LIC. JACQUELINE RUIZ RUVALCABA
EL SECRETARIO DE ACUERDOS 

DEL JUZGADO  MIXTO DE PRIMERA 
INSTANCIA

Para su Publicación en el Periódico Oficial y 
otro  periódico de mayor circulación a elección 
del accionante del Estado por dos veces con 
un mínimo de tres días y un  máximo de ocho 
días entre una y otra publicación. 

E d i c t o

Leonarda Ochoa Barragán, Albino Rivera 
Contreras,
Laura Angélica Ramírez.
Se ignora su domicilio.

Se comunica por este conducto por 
ignorarse su domicilio que dentro del juicio 
tramitado en la vía civil ordinaria (acción de 
nulidad de escrituras), expediente número 
94/2022, promovido por Juan Ignacio 
Rivera Contreras en contra suya, recayó un 
auto que a la letra dice:… con las copias de 
la demanda y de los documentos fundatorios 
que se adjuntan, se ordena emplazarla a 
juicio, para que dentro del término de nueve 
días produzca contestación a la demanda 
incoada en su contra, apercibida que de 
no hacerlo, se le tendrá por confesados o 
admitidos los hechos sobre los que no se 
suscite controversia y el juicio se les seguirá 
en su rebeldía, asimismo, requiérase 
para que señale domicilio para oir y recibir 
notificaciones en este población, con el 
apercibimiento que de no hacerlo, no se 
volverá a practicar diligencia alguna en 
su busca y las resoluciones que de ahí en 
adelante recaigan y cuantas citaciones 
deban hacérseles, se noti f icaran y 
practicaran por medio de listas a excepción 
de la sentencia definitiva, que le será 
notificada personalmente, lo anterior a lo 
dispuesto en el artículo 165 del código de 
procedimientos civiles vigente. Notifíquese. 
Firmas ilegibles. Rubricas.

A t e n t a m e n t e.
Ixtlán del Río, Nayarit; diciembre 09

 de 2022
La secretario de acuerdos

Lic. Luz Elena Flores Ruvalcaba.

Nota. Para publicarse por dos veces con un  
mínimo de tres y un máximo de ocho días 
entre una y otra publicación en el periódico 
oficial del estado y otro a elección del 
promovente.

E   D   I   C   T   O
 

                                  EXP. NÚM.   922/2022

María Elena Cárdenas Jiménez y/o 
Ma. Elena Cárdenas Jiménez.

Se le comunica que dentro del Juicio 
Jurisdicción Voluntaria, las diligencias 
de Información Test imonial  que 
promueve Agustín Cisneros Esparza, 
a efecto de acreditar que su esposa 
María Elena Cárdenas Jiménez y/o 
Ma. Elena Cárdenas Jiménez es la 
misma persona. Asimismo, se le requiere 
para que dentro del término de tres días 
manifieste lo que a su interés legal 
convenga y señale domicilio para recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibida 
que de no realizar manifestación alguna 
dentro del término concedido se le 
tendrá por conforme con las presentes 
diligencias. De igual forma, se  le hace 
saber que se señalan las diez horas 
del día tres de febrero de dos mil 
veintitrés, para que tenga verificativo la 
audiencia prevista por el artículo 123 del 
Código de Procedimientos Civiles.

A t e n t a m e n t e
Tepic, Nayarit;  11 Enero de 2023.

El Secretario De Acuerdos Del 
Juzgado Primero De Primera 
Instancia Del Ramo Familiar.

Lic. Perla Patricia Riojas Barrón.

En el Poder Judicial

Privilegian la atención oportuna 
a los asuntos familiares

Por acuerdo del Consejo de la Judicatura que preside la magistrada 
Rocío Esther González García entrará en funciones el próximo lunes 
el Juzgado Quinto Familiar de Tepic

Fernando Ulloa Pérez 

E l  e s t a c i o n a m i e n t o 
subterráneo que se ubica justo 
frente a Palacio de Gobierno, 
aún no está en condiciones 
de ofrecer el servicio, porque 
en la parte alta del inmueble 
se detectaron tres losas 
f r a c t u r a d a s ,  i n f o r m ó  e l 
secretario general de Gobierno, 
Juan Antonio Echeagaray 
Becerra. 

E l  f u n c i o n a r i o 
e s t a t a l  e x p l i c ó ,  q u e 
quien tiene la concesión 
d e l   e s t a c i o n a m i e n t o 
recientemente compareció 
ante la Consejería Jurídica 
del gobierno del estado,  pero 
hasta este momento no se ha 
llegado a ningún acuerdo.  

E c h e a g a r a y  B e c e r r a 
comentó que el concesionario 
debe realizar las reparaciones 
correspondientes ,  de no 
hacerlo se le retirará el derecho 
y el gobierno del estado 
hará lo correspondiente: “Él 
recibirá una bonificación 
por la construcción que 
hizo hace ya bastantes años, 
pero le tendrá que dejar a 
la administración estatal la 
operación y la remodelación 
del estacionamiento”. 

F i n a l m e n t e ,  J u a n 
Antonio Echeagaray aclaró 
que mientras no exista un 
acuerdo entre el gobierno de 
Nayarit y la parte involucrada 
en el conflicto, no iniciarán los 
trabajos de resarcimiento del 
inmueble dañado.

Redacción 

Para elegir a la nueva 
o  nuevo Comisionado 
Ejecutivo de la Comisión 
Estatal de Atención Integral 
a Víctimas para el Estado, 
l a  T r i g é s i m a  Te r c e r a 
Legislatura a través de 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos, emitió 
convocatoria para realizar 
el Foro de Consulta pública 
de recepción de propuestas 
de colectivos de víctimas, 
expertos y organizaciones 
d e  l a  s o c i e d a d  c i v i l 
especializada.

L a  i n s c r i p c i ó n  d e 
propuestas será del 16 
al 20 de enero, las cuales 
deben presentarse ante 
la secretaría general del 
Congreso.

De las encomiendas 
que tiene la Comisión 
Estatal de Atención Integral 
a Víctimas,   es reconocer y 
garantizar los derechos de 
las víctimas y de violaciones 

a  d e r e c h o s  h u m a n o s , 
especialmente el derecho 
a la asistencia, protección, 
atención, verdad, justicia, 
reparación integral ,  y 
debida diligencia.

En razón a ello, el 
proceso que establece 

e l  C o n g r e s o  l o c a l  s e 
desarrolla en distintas 
etapas; en primer lugar, 
se realizará el Foro de 
Consulta para recibir las 
propuestas; posteriormente 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos analiza 

expedientes recibidos, para 
luego hacer la valoración 
curricular de las propuestas 
y el cumplimiento de los 
requisitos  para poder 
a p r o b a r  l a  l i s t a  d e 
aspirantes al cargo.

L a  C o m i s i ó n  d e 
J u s t i c i a  y  D e r e c h o s 
H u m a n o s  e m i t i r á  e l 
proyecto de la lista de 
personas idóneas para 
el  cargo y someterá a 
vo t a c i ó n  d e l  P l e n o  l a 
relación de aspirantes, 
registro que será remitido 
a l  t i t u l a r  d e l  P o d e r 
Ejecutivo para que formule 
la terna que enviará de 
regreso al Congreso, y de 
esta terna designar a la o el 
Comisionado Ejecutivo.

La terna enviada por el 
titular del Poder Ejecutivo 
será sometida a votación 
de las y los 30 diputados, y 
quien obtenga el voto de 
las dos terceras partes será 
nombrado Comisionado 
Ejecutivo por un periodo de 
cinco años.

La razón por la que 
se inicia con el proceso 
de selección se debe a que 
el  actual Comisionado 
concluirá con su periodo en 
febrero próximo.

Fernando Ulloa Pérez 

E l  e s t a c i o n a m i e n t o 
subterráneo que se ubica justo 
frente a Palacio de Gobierno, 
aún no está en condiciones 
de ofrecer el servicio, porque 
en la parte alta del inmueble 
se detectaron tres losas 
f r a c t u r a d a s ,  i n f o r m ó  e l 
secretario general de Gobierno, 
Juan Antonio Echeagaray 
Becerra. 

E l  f u n c i o n a r i o 
e s t a t a l  e x p l i c ó ,  q u e 
quien tiene la concesión 
d e l   e s t a c i o n a m i e n t o 
recientemente compareció 
ante la Consejería Jurídica 
del gobierno del estado,  pero 
hasta este momento no se ha 
llegado a ningún acuerdo.  

E c h e a g a r a y  B e c e r r a 
comentó que el concesionario 
debe realizar las reparaciones 
correspondientes ,  de no 
hacerlo se le retirará el derecho 
y el gobierno del estado 
hará lo correspondiente: “Él 
recibirá una bonificación 
por la construcción que 
hizo hace ya bastantes años, 
pero le tendrá que dejar a 
la administración estatal la 
operación y la remodelación 
del estacionamiento”. 

F i n a l m e n t e ,  J u a n 
Antonio Echeagaray aclaró 
que mientras no exista un 
acuerdo entre el gobierno de 
Nayarit y la parte involucrada 
en el conflicto, no iniciarán los 
trabajos de resarcimiento del 
inmueble dañado.

Convoca el Congreso a consulta pública 

Elegirán a nuevo Comisionado 
de Atención a Víctimas 

Consulta las bases en www.congresonayarit.gob.mx
La inscripción de propuestas será del 16 al 20 de enero, las cuales 
deben presentarse ante la secretaría general del Congreso

   
Advierte el gobierno

Podrían retirar 
concesión del 

estacionamiento 
subterráneo 

El inmueble que está ubicado frente al Palacio 
de Gobierno presenta fractura en losas que 
deben ser reparadas, pero antes, se debe llegar 
a un acuerdo general entre el concesionario y 
el gobierno, informa el secretario general de 
Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra

Redacción
 

Por acuerdo del Consejo de 
la Judicatura que  p r e s i d e 
l a  m a g i s t r a d a  R o c í o 
Esther González García,  el 
próximo lunes 16 de enero 
e n t r a r á  e n  fu n c i o n e s  e l 
J u z ga d o  Q u i n to  Fa m i l i a r 
d e  Te p i c ,  c o n  s e d e  e n  e l 
edificio de avenida México 
132-B sur.

La  c reación de dicho 
ó rga n o  j u r i s d i c c i o n a l  e s 
derivada del  alto número 
d e  a s u n t o s  d e  n u e v o 
i n g r e s o  e n  l o s  c u a t r o 
J u z g a d o s  E s p e c i a l i z a d o s 
e n  M a t e r ia Familiar del 
Poder Judicial en Nayarit, que 
tramitan los expedientes de 
esa materia de los municipios 
de Tepic y Xalisco.

E n  v i r t u d  d e  l a 
correspondiente resolución 
del Consejo, aprobada el 
30 de noviembre pasado, 
e l  J u z ga d o  d e  P r i m e r a 
Instancia en Materia Familiar 
Especializado en Violencia 
Familiar con Residencia en 

Tepic, Nayarit, el cual contaba 
con la competencia exclusiva 
de conocer de las medidas 
de protección, concluirá   sus 
funciones para contribuir 
al equilibrio de las cargas de 
trabajo entre los Juzgados 

Familiares y brindar un 
mejor servicio a las personas 
usuarias del sistema de 
justicia.

En cuanto a los asuntos 
q u e  s e  e n c u e n t r e n  e n 
trámite, a partir del 16 de 
enero serán resueltos por el 
Juzgado Quinto de Primera 
Instancia del Ramo Familiar 
con residencia en Tepic. Los 
r e s p e c t i vo s  e x p e d i e n t e s 
c o n s e r va r á n  e l  m i s m o 
número que originalmente 
se les haya asignado y se les 
colocará enseguida del año 
que corresponda, un guión 
y las siglas J.V.F. ( Juzgado 
Especializado en Violencia 
Familiar).

C o n  e s t a s  a c c i o n e s , 
el Pleno del Consejo de la 
Judicatura busca privilegiar 
e l  r e s p e t o  a l  d e r e c h o 
fundamental de toda persona 
al acceso a una justicia de 
manera pronta, completa e 
imparcial.

Óscar Gil

Por fin, que ahora sí llegarán a 
Tepic las grúas especiales para 
dar continuidad a los trabajos de 
reparación y reconstrucción de 
los dos cupulines de la Catedral 
de Tepic que fueron dañados 
por el temblor del pasado 19 de 
septiembre de 2022, confirmó el 
arquitecto Othón Quiroga García, 
director del Centro INAH Nayarit.

“Luego de una reunión con 
la empresa Transforma, ya se nos 
notificó sobre la venida de una 
de las grúas, posiblemente sea 
este fin de semana para hacer 
una inspección sobre el estado 
de conservación y el daño que 
presentan los cupulines.

Quiroga García refirió que, 
si bien es cierto pareciera que en 
apariencia no se tuvieran avances 
y los trabajos fueran nulos en la 
obra la realidad es que sí lo hay. 

Asimismo comentó que, se 
están adecuando y fabricando 
andamios y algunos puntales 
que van dentro de ambas torres, 
de acuerdo a las medidas y 
necesidades de la catedral. 

A s e gu ró  q u e  e s t á  p o r 
terminarse el segundo cuerpo de 
la torre, así como los andamios 
y puntales del segundo cuerpo. 
De acuerdo con lo mencionado,   
en unos días se estará iniciando 
con la fabricación también del 

andamiaje del tercer cuerpo y lo 
último de las torres para llegar ya 
a los cupulines.

“También se está haciendo 
el análisis de algunas muestras 
de canteras para que sean 
canteras similares en todos los 
sentidos con lo que se construyó 
la catedral de Tepic,  está se 
está haciendo con el apoyo del 
Instituto Tecnológico de Tepic 
este análisis en los laboratorios 
del ITT y bueno una vez que se 
determine qué tipo de cantera 
la que se va utilizar bueno ya 
se mandaran hacer las piezas 
c o r r e s p o n d i e n t e s ,  e n to n c e s 
aparentemente ,  te  digo no 
se ve el trabajo pero si lo hay, 
puesto que hubo necesidad de 
hacer la fabricación de todo 
este andamiaje y puntales para 
llevar a cabo los trabajos. Así 
que creemos que los trabajos 
van avanzando rápidamente, en 
cuanto al recurso para el mismo 
desconocemos la situación; 
ahí si no te sabría decir si ya 
se consiguió por parte de la 
Diócesis de Tepic todo el recurso 
o si tienen ya cierta parte, para 
llevar a cabo los mismos. En ese 
aspecto desconocemos, nosotros 
no nos metemos en ese tenor de 
recursos simplemente analizamos 
el proyecto y los conceptos 
de restauración que sean los 
adecuado para el inmueble”, 
finalizó. 

   
Consiguen grúa 

Por buen camino 
reparaciones 
de Catedral 

“Se están adecuando y fabricando andamios 
y algunos puntales que van dentro de 
ambas torres, de acuerdo a las medidas y 
necesidades de la catedral”, explicó  Othón 
Quiroga García, director del Centro INAH 
Nayarit

      

Óscar Gil

La obra del hospital de Tuxpan no se ha 
detenido y solo se tuvo una pausa para 
hacer una denuncia por extorsión ante el 
Ministerio Público, confirmó el secretario 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez 
Martínez, al tiempo que desmintió una 
supuesta privación ilegal de la libertad 
relacionada a trabajadores de esta 
construcción. 

“Nunca molestaron al personal 
médico ni enfermería, aun cuando 
erróneamente así lo manejó uno de los 
portales de internet, la cual salió por 
cierto diez horas después de que fue 

el hecho; no hay obra parada luego de 
las amenazas lo que pasó fue que no 
pudieron funcionar porque ayer estaba 
justamente declarando ante el ministerio 
público; no hay tal levantón”. 

De acuerdo con el encargado de la 
seguridad en la entidad,  el  hecho se 
t r a tó  d e  u n a  e x to r s i ó n  t e l e f ó n i c a 
que enganchó a trabajadores de la 
constructora y  un taxista quienes 
s e  e n c o n t r a b a n  r e s gu a r d a d o s  e n 
u n  c u a r t o  d e  h o t e l :  “ L a  p o l i c í a 
municipal  que se  coordina con la 
policía estatal al momento de tener 
c o n o c i m i e n t o  d e l  i l í c i t o  s e  h i z o  
presente , hace el reporte respectivo, 
tenemos fotografías de todos los 

afectados, levanta el informe policial 
homologado le da vista el ministerio 
público, resguarda el cuarto de hotel 
y el taxi en el que se supone iban a ser 
trasladados, el taxista también estaba 
enganchado y bueno se le hace entrega 
a la agencia de investigación criminal 
dependiente de la fiscalía, entonces no 
pudieron trabajar no porque estaban 
rindiendo su declaración y no por otra 
cosa”.

Respecto a la extorsión que se 
realiza desde una página web dedicada 
a generar fake news, la cual ha afectado a 
empresarios y políticos principalmente 
de la región de Bahía de Banderas, el 
secretario de Seguridad Pública destaca 
que la investigación es llevada a cabo por 
funcionarios especializados de la Fiscalía 
General de Nayarit, los cuales también 
investigan la clonación de cuentas de 
correo electrónico del gobernador Miguel 
Ángel Navarro y otros funcionarios 
estatales, a través de las cuales pedían 
dinero: “Así como es fácil clonarlo, es 
fácil saber de dónde fue o se originó o 
que dirección IP fue la que llevó dicha 
acción, la Fiscalía tiene gente muy 
especializada y capaz, y ya están en ello”. 

Ilegalidad y muerte rodea al líder naranja 

Nacho Flores: del fracaso político 
a sus impresentables amistades

En las elecciones de 2021 promovió como candidato a presidente municipal de Ixtlán del Río, por 
Movimiento Ciudadano, a su compadre y gran amigo José de Jesús Arámbul “El Chikis”, un hombre 
que perdió la elección y en contra de quien había una orden de aprehensión por su implicación 
en sucesos violentos ocurridos en Ixtlán de Río el 17 de febrero de 2022, cuando murieron tres 
personas en varias balaceras.

Redacción

Luego de su paso por la 
alcaldía de La Yesca, que 
u t i l i z ó  p a r a  p r o m o ve r 
su aspiración política de 
convertirse en gobernador 
de Nayarit bajo el membrete 
de Movimiento Ciudadano, 
Ignacio “Nacho” Flores Medina, 
ha ido acumulando fracasos 
en política, con personajes 
impresentables a quienes ha 
impulsado a ocupar cargos de 
elección popular, en quienes 
confía tareas de partido y de 
promoción de su imagen. 

En las elecciones de 2021 
promovió como candidato 
a presidente municipal de 
Ixtlán del Río, por Movimiento 
Ciudadano, a su compadre 
y gran amigo José de Jesús 
Arámbul “El  Chikis” ,  un 
hombre que perdió la elección 
y en contra de quien había 
una orden de aprehensión 
por su implicación en sucesos 
violentos ocurridos en Ixtlán 
de Río el 17 de febrero de 
2022, cuando murieron tres 
personas en varias balaceras.

Ese hombre,  al  que 
Ignacio Flores presentó como 
una inmejorable opción para 
gobernar Ixtlán del Río, fue 
asesinado a balazos en la 
ciudad de Campeche el 21 de 
octubre del año pasado. 

El único triunfo electoral 
en 2021 para Movimiento 
Ciudadano fue en Tuxpan, 
ahí, el candidato José Luis 
Tovar Ruvalcaba ganó la 

elección y antes de que 
cumpliera un año al frente de 
la administración municipal, 
la contraloría del propio XLII 
Ayuntamiento de Tuxpan 
lo cesó de sus funciones 
y abrió en su contra un 
procedimiento administrativo 
por nepotismo, usurpación de 
funciones y desvío de recursos, 
un asunto que terminó con 
carpetas de investigación de 
la Fiscalía Anticorrupción y el 
alcalde huyendo. 

D e  a c u e r d o  c o n  e l  
periodista Antonio Tello, 
mientras fue prófugo de la 
justicia, el alcalde Tovar se 
mantuvo oculto al interior 
de una lujosa residencia en la 
ciudad de Guadalajara, Jalisco, 
la cual fue proporcionada por 
el propio Ignacio Flores, en 
complicidad con funcionarios 
del Gobierno de Jalisco, 
también extracción emecista. 
Una actitud contraria a la 
legalidad. 

El también excandidato 
al Senado de la República, una 
elección que de igual manera 

perdió como la de gobernador, 
se rodea de personajes como 
Ricardo “N”, su compadre y 
brazo derecho en Movimiento 
Ciudadano; quien ha sido 
vinculado a un proceso penal 
por la portación de una arma 
y falsedad en declaraciones. Se 
encuentra recluido en el penal 
a disposición de un juez. 

Ignacio “Nacho” Flores ha 
demostrado de forma sobrada 
su ingenuidad en política, 
mantiene para su promoción 
personal el membrete de 
Movimiento Ciudadano, un 
instituto político que ha 
visto decrecer su membresía 
de forma importante en los 
últimos meses. 

Recientemente, el auditor 
general  de la Auditoría 
Superior del Estado de Nayarit, 
Salvador Cabrera Cornejo 
ha dicho que está listo el 
informe de resultados finales 
de las auditorías practicadas 
a l  e j e r c i c i o  2 0 2 1  e n 
dependencias del gobierno, los 
tres poderes y ayuntamientos. 

Adelantó que se han 

p r e s e n t a d o  d e n u n c i a s 
formales en contra de quienes 
n o  p u d i e r o n  s o l ve n t a r 
observaciones y su actuación 
amerita acción penal.

Se ha insistido en que 
uno de los exalcaldes que 
enfrentarían la justicia por el 
mal uso y destino de recursos 
públicos, es el exalcalde de La 
Yesca, Ignacio Flores Medina. 

Así la breve historia de 
este hombre, que ha sido un 
notable fracaso en el tema 
político, sus vínculos con 
personajes impresentables 
y  ahora señalado entre 
l o s  s e r v i d o r e s  p ú b l i c o s 
que habrían hecho una 
administración desastrosa 
q u e  p u d i e r a  c o s t a r l e 
enfrentar un proceso penal y 
resarcitorio

   

Aclara Seguridad y Protección Ciudadana 

Trabajadores de obra en Tuxpan 
fueron víctimas de extorsión
El secretario Jorge Benito Rodríguez desmintió que haya 
existido un caso de privación ilegal, además de señalar 
que la obra se detuvo porque los trabajadores acudieron 
a denunciar formalmente
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E D I C T O

Hugo Ponce Alcaraz
Por ignorarse su domicilio.
 
Se hace de su conocimiento que mediante 
proveído de fecha diez de noviembre de dos 
mil veintidós, se ordenó emplazar a juicio 
al demandado Hugo Ponce Alcaraz, de la 
demanda promovida en su contra en la vía de 
Tramitación Especial Hipotecaria, dentro 
del expediente 457/2021 por promovido por 
Keith Alberto Jorge Castañeda Pulido, 
en su carácter de Apoderado General de 
la Persona Moral Denominada “Pendulum, 
Sociedad de Responsabilidad Limitada, de 
Capital Variable. Por lo que se emplaza por 
medio de edictos, para que dentro del término 
de cinco días conteste la demanda interpuesta 
en su contra conforme a lo ordenado en auto 
de fecha cuatro de noviembre de dos mil 
veintiuno, advirtiéndose al demandado 
que el silencio y las evasivas harán que se le 
tengan por confesados o admitidos los hechos 
sobre los que no se suscite controversia y 
que de no contestar la misma, se realizará 
la correspondiente declaración de rebeldía, 
señale domicilio para recibir notificaciones 
en esta ciudad y oponga las excepciones 
si tuviera alguna que hacer valer. Queda a 
su disposición las copias para traslado en la 
Secretaría de este Juzgado.

A t e n t a m e n t e.
Tepic, Nayarit, a 18 de noviembre de

 dos mil veintidós.

Licenciada Claudia Fabiola Luna Zepeda.
Secretario de Acuerdos del Juzgado 

Primero Civil.

Para publicarse por dos veces con un mínimo 
de tres y un máximo de ocho días entre una 
y otra publicación en el periódico oficial del 
Estado, y otro medio de mayor circulación a 
elección del promovente. 

El origen de los partidos políticos 
“En 1830 ningún país del mundo, con excepción de los Estados 
Unidos, conocía la existencia de los Partidos Políticos, en el sentido 
moderno de la palabra” Maurice Duverger “Los Partidos Políticos 
edición 1951 París, Francia. 

La Costumbre del Poder
¿Quiénes pagan el costo de la inflación?

*La inflación en los hogares modestos equivale al juego de la ruleta 
rusa, porque es imposible determinar en qué momento dejas de 
llevar alimentos a la mesa de tus hijos, y te verás en la necesidad de 
alquilarte a los narcos, o de plano jugarle al Jean Valjean

Los Capitales
Alentadora llegada de turistas 

extranjeros a México

Edgar González Martínez

El sector turístico mexicano se está 
c o n v i r t i e n d o  e n  u n  i m p o r t a n t e 
sector para la obtención de divisas. 

Independientemente de la fortaleza que tiene 
la exportación de hidrocarburos y el ingreso por 
remesas, se mantiene el dinamismo en los ingresos 
por visitantes extranjeros. En noviembre de 2022 
el ingreso de divisas totalizó 2,434.9 millones 
de dólares, 14.3% por arriba de lo registrado 
en el mismo mes de hace un año. Esta derrama 
de divisas fue generada por 6.09 millones de 
visitantes, 21.8% más que el año previo. Por su 
parte el gasto medio por viajero fue de 399.6 
dólares, 6.2% menos que en noviembre de 2021. 
Durante enero-noviembre, ingresaron al país 58.8 
millones de visitantes del exterior, 19.1% más que 
en el mismo periodo del año previo, mientras 
el ingreso de divisas fue 45% superior. Si bien el 
monto de los ingresos ya superó al alcanzado en 
el periodo prepandemia, aún persisten rezagos en 
el número de visitantes al compararse con los 88.9 
millones de enero-noviembre de 2019.

Resultados alentadores para evitar desastres 
climáticos.

En la pasada Conferencia de las Naciones Unidas 
sobre el Cambio Climático (COP27), que reunió a 
los líderes mundiales para abordar los principales 
desafíos que enfrenta actualmente la humanidad, 
dejó noticias alentadoras, con una decisión 
innovadora de proporcionar financiamiento para 
«pérdidas y daños» a los países vulnerables más 
afectados por los desastres climáticos. De cara 
al futuro, el Dr. James Robey, Director Global de 
Sostenibilidad Medioambiental de Capgemini, una 
firma de consultoría tecnológica, señala cuatro 
predicciones de sostenibilidad que remodelarán 
la sociedad y los negocios centrados en una 
economía más respetuosa con el medio ambiente.

1. La conversación sobre el cambio climático 
continúa ampliándose

De acuerdo con él, ya estamos viendo los impactos 
del cambio climático, como las inundaciones 
sin precedentes en el sur de Asia y una sequía 
que ya lleva varios años en el Cuerno de África. 
A propósito de ello, la Oficina Meteorológica 
del Reino Unido ha advertido que existe una 
probabilidad de 50:50 de que al menos uno de los 
próximos cinco años supere temporalmente un 
aumento de temperatura de 1.5 °C por encima 
de los niveles preindustriales. Con base en estos 
acontecimientos, James Robey señala que una de 
las predicciones de sostenibilidad para 2023 es que 
habrá una mayor conversación sobre el cambio 
climático centrada de manera más prominente en 
la adaptación junto con las medidas de mitigación, 
ya que reconocemos colectivamente que estamos 
cada vez más cerca de superar el umbral de 1.5 
°C, después del cual la perturbación climática se 
vuelve más severa.

2. Más inversión en sostenibilidad a pesar de 
la incertidumbre económica

Otra de las predicciones de sostenibilidad para 

2023 que se espera es que las empresas continúen 
invirtiendo en sostenibilidad a lo largo de 
2023, con más organizaciones reconociendo 
los beneficios financieros a largo plazo de las 
operaciones sostenibles, es decir, en acciones que 
combatan el cambio climático o promuevan la 
justicia social.

Es probable que estas mayores inversiones 
sean impulsadas por más empresas que se den 
cuenta de que invertir en sostenibilidad es una 
forma de proteger sus operaciones y cadenas de 
suministro para el futuro. Por ejemplo, el reciente 
informe A World in Balance encontró que los 
«líderes» (organizaciones que han progresado en 
mayor medida que sus pares en la implementación 
de prácticas sostenibles) fueron testigos de un 
aumento del 83% en los ingresos empleados de 
2020 a 2021 en comparación con el promedio.

La incertidumbre económica puede 
desencadenar nuevas formas de pensar sobre 
cómo las empresas pueden hacer más con menos. 
Tal vez el aumento de los costos y la posible escasez 
de algunos recursos y suministros inciten a pensar 
en avanzar más rápidamente hacia la circularidad 
y fomenten la gestión responsable de los recursos.

3. Un creciente escrutinio de los 
compromisos corporativos

Según una encuesta reciente del barómetro de 
confianza de Edelmann, solo la mitad (53%) de 
las personas en todo el mundo confían en que las 
empresas harán lo correcto con respecto al cambio 
climático. Además de esto, los llamados para una 
mayor claridad en los compromisos climáticos 
corporativos han estado en curso durante algún 
tiempo, razón por la cual la iniciativa Science 
Based Targets creó la evaluación Net-Zero Standard, 
para permitir a las empresas alinear su acción 
climática a corto y largo plazo con la limitación del 
calentamiento global a 1.5 °C.

Ello resulta relevante, dado que la mayoría 
de las empresas incluyen la sostenibilidad 
como un elemento clave de la agenda para el 
liderazgo superior, pero no necesariamente se 
está traduciendo en acción. El informe Por qué 
la ambición de sostenibilidad no se traduce 
en acción (2022) encontró que, si bien las 
organizaciones pueden tener objetivos a largo 
plazo para 2040 o 2050, muchas no logran definir 
claramente ni priorizar suficientemente sus 
iniciativas de sostenibilidad a corto plazo.

4. Más empresas que utilizan la innovación 
digital en estrategias de sostenibilidad

En 2023, también se espera que la innovación 
digital se siga utilizando como una herramienta 
para ayudar al cambio sostenible. Ya estamos 
viendo organizaciones que invierten en 
Inteligencia Artificial (IA) y automatización 
para respaldar la agenda de sostenibilidad. 
Investigaciones de Capgemini han demostrado 
que las empresas están implementando IA y 
automatización en conjunto, no solo para obtener 
información granular sobre sus operaciones, 
sino también para medir el impacto en el 
medioambiente en todas las funciones.

A manera de conclusión, las predicciones de 
sostenibilidad para 2023 son que, a pesar del lento 
avance registrado hasta el momento en el combate 
al cambio climático y la justicia social, más 
negocios se comprometerán con esta tendencia, 
impulsada fuertemente por las preocupaciones 
de las partes interesadas y sus beneficios a largo 
plazo.

Juan Alonso Romero 
El ORÍGEN  

En el año de 1816 tuvimos la primera 
definición sobre este importante tema, 
expresada por el tratadista político 

Benjamín Constant. Diciendo que: “Un Partido 
Político es una agrupación de personas que 
profesan la misma doctrina política”. Siendo 
esta, una concepción de la doctrina liberal, la 
cual mucho aportó a la Historia de las Ideas 
Políticas, más que a un análisis sociológico. 
Otra aportación temprana, la encontremos en 
David Hume en el año de 1760 en su obra “Essay 
on Parties”. Destacando que, en los partidos, 
el programa juega un papel fundamental, en 
la parte de inicio para coligar a individuos 
dispersos. Pero luego, la organización pasa 

al primer plano, dejando a lo que conocemos 
como “Plataforma” en calidad de accesorio. Sin 
embargo, todos los estudiosos del tema señalan 
que, en la época moderna, la doctrina ha 
tomado un plano esencial, de núcleo, teniendo 
incluso semejanza con las creencias religiosas. 
Con influencia total en sus miembros. 

LOS ELEMENTOS BÁSICOS 
En la época moderna, son elementos 
básicos de los Partidos Políticos: doctrina, 
organización, membresía o militantes y la 
dirigencia. Entendiendo que, en todos los 
tiempos, los partidos están diseñados para 
la conquista y ejercicio del poder. En sus 
análisis históricos, todos ellos han tenido un 
origen electoral y parlamentario. Pues todos 
han buscado el poder teniendo como origen 
la creación de un grupo parlamentario, que 
tenga capacidad de hacer leyes que organicen 
y direccionen al poder, a las instituciones y a 
la sociedad. Concomitante con estas acciones, 
es que han surgido los Comités Electorales, 
que luego generan relaciones entre grupos 
parlamentarios y comités de elecciones 
o electorales. Porque los primeros grupos 
parlamentarios surgieron antes de que hubiera 
de manera formal procesos y mecanismos 
electorales. 

LAS CÁMARAS 
Es así como en la historia política han existido: 

I .-  Cámaras autoc ráticas.  Es decir, 
sin ser elegidas. Es así como tenemos las 
Cámaras Autocráticas, con características de 
hereditarias o coptadas. Estas se dieron con el 
Senado en la Roma Clásica.  O con la – famosa – 
Dieta Antigua de Polonia. 

II.- Luego después han surgido las cámaras 
elegidas. Que ya todos conocemos sobre todo en 
los países democráticos. 

FRANCIA 
Los Partidos Políticos surgieron en esencia en 
Francia, a partir de la Asamblea Constituyente 
de 1789. Donde se tuvieron los primeros grupos 
parlamentarios. Por una parte, los Jacobinos, 
con espíritu republicano, defensores de la 
soberanía popular y del sufragio universal. 
Ellos eran el ala radical de la Revolución 
Francesa.  Por la otra,  los Girondinos 
procedentes de la Gironda, región de Aquitania 
del sudoeste de Francia, la de los grandes 
puertos costeros. Ellos eran conocidos como los 
burgueses y su corte ideológico era moderado. 

Gregorio Ortega Molina

Los factores que inciden en la inquietud 
social se multiplican. La violencia deja 
de ser la reina de la intranquilidad 

para cederle ese honor a la inflación. Por 
más humildad y pobreza con la que se viva, 
nadie gusta de quedarse con la boca hecha 
agua, ya no digamos la destilación de envidia 
provocada por la percepción de cómo viven 
los otros, los del gobierno del cambio, sin nada 
de empatía por esos pobres que quedaron 
convertidos en eslogan. En la clientela 
electoral.

De nada les sirve estirar la mano para recibir 
las dádivas del bienestar, tampoco les es útil -a los 
que tienen empleo y lo conservaron- el incremento 
salarial de 20 por ciento al salario mínimo, porque 
a la hora de acudir a los mercados o a las tienditas 
de la esquina, el poder adquisitivo del súper peso se 
convierte en líquido más hediondo que la orina. Los 
que sobreviven a los efectos de la 4T, se las ingenian 
desde la informalidad, y otros muchos de plano se 
fueron al narco. Los reclutan casi niños.

Es pernicioso negar que la indigencia 
se multiplica, y que las consecuencias del 
desabasto de medicamentos y la desaparición 
del seguro popular, da en la línea de flotación 
de los hogares con modestos o pocos ingresos. 
Ya resulta inocultable el desorden que hicieron 
con las vacunas anti influenza, pero del caos, del 
verdadero caos en el sector salud, el culpable es 
el diario Reforma y no el gobierno que nada hace 
para contener la inflación, en la creencia de que las 
remesas y el súper peso tienen un efecto curativo 
y milagroso en la economía nacional. El hambre 
causará más estragos sociales que la violencia.

¿Cuáles son las medidas o programas 
gubernamentales contra la inflación? ¿El pacto 
con grupos empresariales que desconfía de sus 
gobernantes? ¿Mayor atención a la producción 
agropecuaria y erradicar la enorme corrupción 
de Segalmex? ¿Impulsar proyectos productivos 
y creadores de empleos en servicios e industria? 
¿Salvaguardar la salud de los mexicanos, 
empezando por su alimentación y una vivienda 
digna?

La inflación en los hogares modestos equivale 
al juego de la ruleta rusa, porque es imposible 

determinar en qué momento dejas de llevar 
alimentos a la mesa de tus hijos, y te verás en la 
necesidad de alquilarte a los narcos, o de plano 
jugarle al Jean Valjean.

Vale más prevenir, señaló AMLO

Guardia Nacional en el 
Metro es por seguridad

Adelantándose a las críticas, López Obrador aseguró asumir la 
responsabilidad si llaman la presencia de la Guardia Nacional en el 
Metro como militarización

Un caso lamentable 

Confirma UNAM el plagio en 
tesis de Yazmín Esquivel

Ministra de la Corte Suprema Yazmín Esquivel si plagió tesis con 
la que obtuvo la licenciatura de derecho en 1987, concluyó la FES 
Aragón de la UNAM

De acuerdo al análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad

Para las familias pobres, la inflación 
fue mayor al promedio nacional
En diciembre, la inflación desaceleró a 7.82%; sin embargo, los 
mexicanos que se encuentran en el decil I enfrentaron un aumento de 
precios de 9.70 por ciento

Recibe 8 mil usuarios diariamente

Casi alcanza AIFA su primer 
millón de pasajeros

NotiPress

Presencia de la Guardia Nacional en el Metro de la 
Ciudad de México es para garantizar la seguridad 
de todos, aseguró el presidente  Andrés Manuel 
López Obrador. En ese sentido, señaló que si señalan 
esa medida como militarización, se asumirá la 
responsabilidad.

“Si a eso le llaman militarizar, asumimos la 
responsabilidad. Vale más prevenir, que lamentar, 
entonces vamos a cuidar al pueblo en el Metro”, 
declaró AMLO.

López Obrador afirmó que los usuarios del 
transporte público están seguros y estarán más 

seguros a partir de que la Guardia Nacional empiece a 
monitorear las instalaciones.

Asimismo, el mandatario reiteró su apoyo a la jefa 
de gobierno, Claudia Sheinbaum, en el tema del Sistema 
de Transporte Colectivo (STC) Metro. Aseguró que hay 
presupuesto suficiente para el mantenimiento y le 
ofreció que, en caso de faltar dinero, la Ciudad de México 
contará con el apoyo del Gobierno Federal.

Finalmente, dijo que  “es evidente que hay un 
ambiente enrarecido en lo político” en el Metro de la 
CDMX. Además, aseguró que hay una campaña en 
contra de su administración “porque ya no pueden 
robar”  y, por medio del poder mediático quieren 
someter.

NotiPress

Yazmín Esquivel si plagió la tesis con la que obtuvo 
la licenciatura de derecho en 1987, concluyó la 
FES Aragón en un  comunicado. La ministra de 
la Suprema Corte de Justicia (SCJN) aspiraba a 
convertirse en presidente del máximo tribunal, 
algo que finalmente lo logró Norma Piña.

Esquivel es señalada por el presidente de 
México  Andrés Manuel López Obrador  (AMLO) 
como defensora del movimiento de Morena. El 
mandatario expresó el 23 de diciembre de 2022, 
“considero que cualquier error, anomalía, cometida 
por la ministra Yasmín cuando fue estudiante, 
cuando presentó su tesis de licenciatura, es 
infinitamente menor al daño que han ocasionado 
a México Krauze y el señor que hace la denuncia, 
Sheridan, esos le han hecho mucho daño a México».

La UNAM llamó casos lamentables y penosos, 
aunque aclaró ya trabaja para evitar esto en el 
futuro. El comunicado finaliza, «la Universidad 
fomenta altos valores como la ética y la integridad 
a quienes conforman la comunidad universitaria. 
El plagio, que no quepa duda, es una práctica 
inadmisible que continuaremos combatiendo». 
El  dictamen  lo realizó el  Comité de Integridad 
Académica y Científica de la Facultad de Estudios 
Superiores Aragón.

En redes sociales se movilizó el hashtag 
#RenunciaYazminEsquivel, particularmente 
en  Twitter. Asimismo, la Universidad Nacional 
Autónoma de México informó, turnó el expediente 
a la Secretaría de Educación (SEP) para determinar 
la responsabilidad y cursar las sanciones. También 
investigará a la profesora Martha Rodríguez, 
directora de la tesis de  Yazmín Esquivel, para 
“que explique las razones de su proceder” (sobre el 
plagio).

El director general del nuevo 
aeropuerto detalló el número 
de viajeros que se reciben 
a diario, así como los que 
esperan completar durante el 
primer año de operación

Redacción 

En una breve atención a los medios de 
comunicación a las afueras de Palacio Nacional, 
el general Isidoro Pastor Román informó que el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se 
prepara para lograr su primer millón de pasajeros 
durante el fin de semana. Además, detalló que no ha 
bajado el flujo de gente, recibiendo a 8 mil pasajeros 
diarios, esperando que esto les permita completar 
el primer año con más de 1.3 millones de usuarios 
transportados.

El director general del AIFA se detuvo unos 
instantes para informar que el primer ministro de 
Canadá, Justin Trudeau, llegó al nuevo aeropuerto y 
que ese fue el mismo que utilizó para regresar a su país 
tras el terminó de la X Cumbre de Líderes de América 
del Norte. Esta mención la realizó luego de que el 
presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, arribó 
en esas mismas instalaciones aeroportuarias pero se 
retiró por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM).

Además de la mención respecto a que el fin de 
semana se llegará al primer millón de pasajeros, el 
general Isidoro Pastor declaró que a partir de febrero 
comenzarán a recibir aerolíneas internacionales, 
aunque detalló que por el momento solo serán de 
carga. “Únicamente de carga, dos internacionales y una 
nacional” fueron las declaraciones que realizó el actual 
director del AIFA.

Sobre si el Aeropuerto Felipe Ángeles recuperará 
la categoría 1, mencionó que se esta trabajando en 
ello, aunque detalló que la fecha la dará la Agencia 

Federal de Aviación Civil (AFAC), quien tiene los datos 
precisos. Recordando que el 25 de mayo de 2021, la 
Administración Federal de Aviación de Estados Unidos 
(FAA, en inglés) degradó a México a la categoría 
2 del Programa de Evaluación de Seguridad 
Operacional de la Aviación Internacional (IASA).

A inicios de diciembre, el titular de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICyT), Jorge Nuño Lara, informó 
que se sostendrían una reunión con Billy Nolen, 
director interino de la FAA, para platicar sobre 
el mejor plan de acción correctivo. En espera de 
que se pueda recuperar la categoría para abril 
de 2023, ya que la rebaja sufrida impide que las 
aerolíneas mexicanas puedan agregar nuevos vuelos 
a Estados Unidos y pone un límite a las negociaciones 
que pueden hacer entre compañías.

El primer año del AIFA
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

fue inaugurado el 21 de marzo de 2022, entrando 
en sustitución del proyecto del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (NAICM, luego 
de una consulta realizada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en donde ganó la opción de 
construir en Santa Lucia, con un costo de 115 mil 981 
millones de pesos mexicanos.

Durante la X Cumbre de Líderes de América del 
Norte, el presidente de EEUU, Joe Biden y el primer 
ministro de Canadá, Justin Trudeau aterrizaron en 
el AIFA tras una petición amistosa de AMLO, siendo 
el mandatario canadiense el único que realizó 
su vuelo a través de este, ya que el mandatario 
estadounidense decidió regresar en el AICM.

La mayor crítica que ha recibido el Nuevo 
Aeropuerto es el hecho de encontrarse muy alejado 
del AICM, dejando traslados muy largos para los 
pasajeros, con una hora de camino en automóvil 
y más una hora y media en transporte público. 
Agregando que son pocos los medios de conexión 
para poder llegar, con usuarios teniendo que pagar 
excesivas cuotas en transporte privado.

Redacción

Si bien la inflación a los consumidores desaceleró 
al cierre del 2022, los altos precios continúan 
impactando a las familias de menores recursos, 
de acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO).

En diciembre, la inflación desaceleró a 7.82%; 
sin embargo, los mexicanos que se encuentran en 
el decil I enfrentaron un aumento de precios de 
9.70 por ciento.

“Lo anterior se debe principalmente a que 
los hogares con menores ingresos destinan una 
fracción mayor del gasto a la compra de alimentos, 
que ha sido precisamente el rubro con mayor 
incremento en precios”, destacó el IMCO.

Los hogares con menores ingresos, al tener 
un flujo de dinero limitado, destinan una mayor 
cantidad de este a la compra de alimentos 
y bebidas, los cuales presentaron fuertes 
incrementos a lo largo del 2022 y son responsables, 
en mayor medida, de los altos niveles de inflación.

De acuerdo con los datos del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en 
diciembre los precios de los alimentos y bebidas 
aumentaron 14.14%, casi lo doble que la inflación 
general.

En tanto, las familias de otros deciles tienen 
menores inflaciones. Por ejemplo, el decil cinco 
presentó una tasa de 8.73% mientras que el último 
decil, dónde se encuentran las familias más 
adineradas, enfrentó una inflación de 7.72 por 
ciento.

“La diferencia entre la tasa de inflación 
enfrentada por los hogares de bajos ingresos y la 
enfrentada por los hogares de altos ingresos fue de 
1.98 puntos porcentuales. Esta brecha fue menor 
a la observada en septiembre del 2022, pero aún 
es mayor a la observada en diciembre del 2021”, 
señaló el IMCO.

El instituto agregó que, para mitigar el 
impacto regresivo sobre la población de la 
inflación, se deben de impulsar medidas para 
fortalecer la competencia económica, respetar la 
autonomía del Banco de México, y tener apoyos 
focalizados a la población vulnerable.

Alcohol, mariguana, fentanilo y cristal
Comparado con el fentanilo y el cristal, la mariguana parece ser 
cosa de niños, además de que un kilogramo de fentanilo que cuesta 
en bruto 30 mil dólares, produce hasta 32 millones de dólares

Dentro de las tragedias humanas que 
en este fin de semana pasado se vieron 
incrementadas aquí en Nayarit, y 

especialmente en Tepic, y que motivaron 
que al gobierno a examinar la posibilidad 
de que nuevamente se echen a andar los 
alcoholímetros, posibilidad que luego de la 
conferencia del gobernador con los medios de 
comunicación, se convirtió en una realidad, 
anunciada por JORGE BENITO RODRÍGUEZ, 
Sec retario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, quien de entrada dijo que los 
alcoholímetros se ubicarían muy cerca de los 
centros de venta de alcohol, y que además se 
decretaba la tolerancia cero para todos los 
ciudadanos, también se pensó en otro tipo 
de enervantes que hacen que los individuos 
cambien su personalidad.

De hecho sorprendió la información 
proporcionada por el propio mandatario 
estatal, MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, 
en donde a manera de ironía hizo una 
comparación dentro de los consumidores 
de enervantes, señalando que con la llegada 
del fentanilo y el cristal, drogas como la 
mariguana, se veían de “bajo perfil”, dando a 
entender que comparada con estos productos, 
podría pensarse que es menos dañina o 
cuando menos, no tan adictiva como lo son los 
últimos mencionados, es decir el fentanilo y el 
cristal 

Y en efecto, el gobernador nayarita tiene 
razón ya que actualmente el fentanilo se 
está mezclando con otras sustancias como la 
cocaína, la metanfetamina y la marihuana, sin 
que el usuario final lo sepa.

Durante 2021, el gobierno de Estados 
Unidos incautó suficiente fentanilo para dar a 
cada estadounidense una dosis letal, según la 
administradora de la DEA, Anne Milgram.

El fentanilo es un potente opioide 
sintético que produce efectos como la 
relajación, la euforia y el alivio del dolor 
similar al de la morfina, la oxicodona, la 
metadona y la heroína, pero es unas 50 veces 
más potente.

Se puede usar legalmente con receta 
médica, pero el fentanilo ilícito se introduce 

de contrabando en los Estados Unidos 
principalmente en forma de polvo o píldoras 
falsificadas que pueden ser mortales en dosis 
muy pequeñas de tan solo 0.25 miligramos.

El fentanilo que se consume ilegalmente 
y que está asociado con más frecuencia con las 
sobredosis recientes se fabrica en laboratorios. 
Este fentanilo sintético se vende ilegalmente 
en forma de polvo, vertido en gotas sobre papel 
secante, en envases de gotas para los ojos o 
rociadores nasales o en pastillas parecidas a 
las de otros opioides recetados.

Como ya se dijo, algunos traficantes 
mezclan el fentanilo con otras drogas como 
heroína, cocaína, metanfetamina y el éxtasis, 
droga conocida como MDMA, en fin, mezclan 
todos estos componentes, porque una 
cantidad muy pequeña de fentanilo causa 
un fuerte efecto, lo que lo convierte en una 
opción más económica. Esto es especialmente 
riesgoso cuando las personas que consumen 
drogas no saben que la sustancia que están 
consumiendo puede contener fentanilo como 
un agregado de poco costo, pero peligroso

Los efectos del fentanilo incluyen 
felicidad extrema, aletargamiento, náuseas, 
confusión, estreñimiento, sedación, problemas 
para respirar, pérdida del conocimiento.

Cuando se produce una sobredosis de 
fentanilo, la respiración se puede hacer muy 
lenta o detenerse por completo. Esto puede 
reducir la cantidad de oxígeno que llega al 
cerebro, lo que se conoce como hipoxia, lo 
cual puede llevar a un estado de coma y causar 
daños permanentes en el cerebro o bien, la 
muerte.

Concluiré este tema tan comentado 
diciendo que el consumo de fentanilo está 
creciendo en EU, que señala a China y México 
como los responsables de esto. Mientras, los 
traficantes ven lucrativas ganancias: un kilo 
que cuesta 30,000 dólares, aunque usted no lo 
crea, puede traer retornos de hasta 32 millones, 
es decir nomás por hacer cuentas brutas, 
invirtiendo 30 mil dólares, se pueden ganar 
31 millones, 970 mil, dólares, ¿cree usted que 
los que hacen este no jugoso, sino jugosísimo 
negocio, lo quieran dejar?.... hasta mañana
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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta. Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia del 13 al 15 de enero de 2023. Válido sólo en Tepic.

Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Av. Independencia #333
Entre calle Principal y Rampa Sur, 

col. Los Llanitos, Tepic

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Visita tus Nuevas SuperFarmacias PASEO DE HAMBURGO

AV. UNIVERSIDAD

RAMPA SUR

AV. INSURGENTES

PRINCIPAL

AV. INDEPENDENCIA

CANARIO

AV. INDEPENDENCIA#333

ATENCIÓN
PERSONAL

DÍA Y NOCHE

HOGAR

BEBÉS

CUIDADO PERSONAL

ALIMENTOS

YOGHURT 
DANONE PARA 
BEBER 220 gr.

TODA LA 
LÍNEA 

GRANVITA

FRIJOL PINTO 
PROGRESO

1 Kg.

CEREAL NESQUIK, CARLOS V, TRIX, CHEERIOS 
230 ó 300 gr.

PILAS DURACELL

PILAS ENERGIZER AA, AAA, C, D O 9V CUADRADA

BOTANA NATURE’S 
HEART

 35 ó 70 gr.

PAÑALES KIDDIES 
ETAPA 4, 5 ó 6

40 pz.

PAÑALES COMODISEC ETAPA 4 ó 5 
40 pz. 

PAÑALES BBTIPS ETAPA 1 a 6 40 pz. 
O CHICOLASTIC CLASSIC ETAPA 4, 5 ó 6 

40 pz.

DETERGENTE 
FOCA LÍQUIDO

1 L.

SHAMPOO OPTIMS 
EXTRA INTENSIVO

200 ml.

POMADA LABIAL 
LABELLO

LIMPIADOR 
CLORALEX

950 ml.

SUAVIZANTE 
SUAVITEL 

COMPLETE
800 ml.

LIMPIADOR CETAPHIL 
PIEL GRASA

237 ml.

ENJUAGUES 
COLGATE

250 ml. Excepto 
packs y línea 

renew

PASTA 
COLGATE 

MAX FRESH 
COOL MINT 

100 ml.

SUAVIZANTE 
DOWNY

1.2 L

LIMPIADOR FABULOSO
1 L. Excepto fusión carbón

LÍNEA AFFECTIVE
Excepto predoblado

DESODORANTE EN GEL GLADE 
AUTO LIMÓN O MORA

70 gr.

DESODORANTES LADY 
SPEED STICK, SPEED STICK O 

STEFANO EN AEROSOL
Excepto clinical y minis

ACEITE 
KERNEL PURO 

DE SOYA

JABÓN 
SMUDY’S

AGUA NATURAL HAPPY BABY

5 L.
1.5 L. 600 ml.

HUESO 
CARNAZA TWIST 

FORTY DOG

LAVATRASTES 
FUERZA MAX

$85060 gr. x

$4390845 ml. x

$890100 gr. x

$1050

ESPONJA 
PALMIRA 

CHICA

PINGÜINOS, CHOCOROLES O 
GANSITO MINI MARINELA

GALLETAS DELI BELL DE AVENA

PAN BUENO MULTIGRANO, CENTENO O BLANCO

$11500800 gr. x

$3590500 gr. x

SIMILAC 3
850 gr.

NIDO 
KINDER 1+

1.6 Kg.
NAN 3 OPTIMAL 

PRO +1 AÑO
 760 gr.

TOALLITAS CHICOLASTIC CLASSIC
80 ó 120 pz.

$1250

$2150

$1900

$790
$550

ARTICULOS PARA BEBÉ SMUDY’S
Excepto esponja

a sóloa sólo
$3400 $3450

Cortauñas
2pz.

Juego Cepillo y 
peine

34 34

30%

40 pz.

25%30%

35% 30%

25%

40%

30% 30%

35% 30%

$25800$25200

$1490
$2490

$2190

$1990

$2490

$3250

$2550

$3100

$14500

c/u

$620012 rollos x

$2450900 ml. x

PAPEL HIGIÉNICO GIRASOL 
270 hojas

$4150

$3100

PALOMITAS CRACKIS REVENTADAS

a sóloa sólo
$1090$1100

Chile·Limón 40 gr. Natural 30 gr.

30%

ENDULZANTE BI SWEET

a sóloa sólo
$1850$2250

Con Stevia
70 sobres

Bajo en Calorías
70 sobres

35%

FOTOELECTRÓNICA

30%

25%

40%

30%

30%

SHAMPOO 
ELVIVE 680 ml. 

O FRUCTIS 
650 ml. 

CREMAS FACIALES 
L’ORÉAL

JABÓN MANOS QUE 
CURAN JENGIBRE Y MIEL O 

CALÉNDULA 100 gr.

ACEITES 
JALOMA

DESODORANTES GILLETTE 
O SECRET EN GEL 

Excepto packs y clínical

$1800

3

$43000

2

$2600

2
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NUESTRAS PLUMASNUESTRAS PLUMAS

Peloteo
 

Heriberto Murrieta 

Gira Girón
Hoy hace 3 años murió 
Carlos Girón, el hombre 
que supo vivir sin 
amargura a pesar de 
haber sido víctima de 
uno de los grandes 
atracos en la historia 
del deporte. Sucedió en 
la prueba de trampolín 
de tres metros de los 
Juegos Olímpicos de 
Moscú en 1980. Aliado 
de la gravedad, entraba 
al agua como aguja, sin 
salpicaduras. La fosa 
succionaba aquella 
fornida figura. Se secaba 
y volvía a precipitarse, 
dibujando espirales en 
el aire. 

SECCIÓN B

$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

A partir de este lunes 

Misael Ley Mejía, nuevo 
titular del IMSS Nayarit 

El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social 
aprobó al médico cirujano para encabezar el Órgano de 
Operación Administrativa Desconcentrada en la entidad  

Ya vinculado a proceso, el probable 
vende plazas trae nuevas sorpresas 

Juzgado de Distrito le concedió amparo por supuesto intento de venta de plaza; denunciante sabía que 
implicaba un acto de corrupción.

Advierte Sistiel Buhaya Lora

Multas de 10 mil pesos 
a conductores ebrios

La titular de la Secretaría de Movilidad dijo que por 
indicaciones del gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero,  no habrá tolerancia para los hombres 
y mujeres que acostumbran consumir bebidas 
embriagantes y conducir

Con el propósito de 
mejorar la calidad de vida 

de las y los nayaritas, el 
Sistema DIF Nayarit hizo 
entrega de 490 aparatos 

auditivos de manera 
gratuita en beneficio 

de 263 familias que se 
encuentran en situación 

de vulnerabilidad, estas 
acciones se hicieron 

gracias a los recursos 
propios del DIF estatal 

y con el apoyo de la 
Beneficencia Pública del 

Estado de Nayarit.

A diferencia de años anteriores

Reportan comerciantes buenas 
ventas en la Feria del Juguete
“Mis ventas de verduras al vapor fueron buenas, por eso agradecemos a nuestros 
clientes su finísima distinción, esperamos volver para el próximo mes de 
diciembre, no nos podemos quejar”, explicó la señora Aracely García

Junto a la mitad de la 
quincena  

Pagará la UAN hoy 
la prima vacacional 

La Universidad Autónoma 
de Nayarit informa a sus 
trabajadores, que el pago 
completo de la primera 
quincena del mes de enero 
se solventará tentativamente 
después del 23 de enero  

A través de un comunicado, la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) informó al público 
en general, al personal docente, administrativo y 
manual que la primera quincena del mes de enero 
del 2023 se pagará sólo el 50 por ciento, ya que el 
recurso para solventar los gastos correspondientes 
a dicho período llegará hasta el 23 de enero.

Ante esta situación, la UAN aclara que el Convenio 
de Apoyo Financiero fue enviado por la Secretaría 
de Educación Pública el 5 de enero del año en curso 
para gestión de firmas por parte de la Universidad 
Autónoma de Nayarit y el Gobierno del Estado de 
Nayarit, y tras realizarse las firmas correspondientes 
se entregó el 10 de enero para los trámites necesarios.

Considerando que el proceso de gestión en las 
ventanillas de las diferentes instancias federales 
lleva por lo menos diez días, se estima que se podrá 
contar con el recurso correspondiente en las cuentas 
de la Universidad con posterioridad al 23 de enero.

Redacción 

La Serpentina
Alcohol, mariguana, 

fentanilo y cristal
Guillermo Aguirre

El origen de los 
partidos políticos 

 Juan Alonso Romero 

PÁGINA 2A

Advierte la titular de la Secretaría 
de Movilidad en la entidad,  Sistiel 
Buhaya Lora que los  automovilistas y 
motociclistas que sean sorprendidos 
con aliento alcohólico se harán 
acreedores a una infracción que va los 

de los 4 mil 500 a los 10 mil pesos. 
Señaló que por indicaciones del 

gobernador Navarro Quintero,  no 
habrá tolerancia para los hombres y 
mujeres que acostumbran consumir 
bebidas embriagantes y conducir.

Fernando Ulloa Pérez PÁGINA 5A

PÁGINA 3A

Comerciantes que se instalaron en la 
Feria del Juguete se dicen satisfechos 
por las ventas que lograron mientras 
permanecieron en los stand que 
colocaron en el viejo aeropuerto de la 
capital nayarita. 

Aseguraron que a diferencia de 
años anteriores, en esta ocasión 

sí obtuvieron ganancias que les 
permitieron recuperar la inversión y el 
cobro de piso. 

La señora Aracely García García 
explicó que durante los 22 días que 
permaneció en la Feria del Juguete 
ofreció a los visitantes verduras al vapor, 
botanas de carne de puerco, plátanos 

dorados y hot cakes: “Mis ventas fueron 
buenas, por eso agradecemos a nuestros 
clientes su finísima distinción, 
esperamos volver para el próximo mes 
de diciembre, no nos podemos quejar”. 

Fernando Ulloa Pérez 
PÁGINA 4A

Irving Omar, probable responsable del delito de 
abandono de funciones en agravio de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), fue vinculado a proceso 
con tal carácter, durante una audiencia virtual 
celebrada a través de medios electrónicos la tarde de 
este miércoles.

De igual forma, una jueza de Control que conoce 
el asunto estableció un plazo de cinco meses de 
investigación complementaria.

Tal y como fue informado por este reportero, la 
Fiscalía General del Estado (FGE) reclama al imputado 
que desde septiembre del 2004 cobró en la UAN dos 

millones 393 mil cuatro pesos pero sin precisarse 
que funciones tenía, lo que popularmente se conoce 
como ‘aviador’.

Oscar Verdín Camacho
relatosnayarit PÁGINA 4A

El H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) aprobó por 
unanimidad los nombramientos de los 
doctores Manuel Cervantes Ocampo, como 
titular del Programa IMSS-Bienestar, así 
como a Miriam Victoria Sánchez Castro y 
Misael Ley Mejía al frente de los Órganos de 

Operación Administrativa Desconcentrada 
(OOAD) en Estado de México Oriente y Nayarit, 
respectivamente.

En sesión extraordinaria, el director general 
del Seguro Social, Zoé Robledo, tomó protesta 
a los funcionarios que iniciarán con sus 
encargos a partir del lunes 16 de enero de 2023.

Redacción  PÁGINA 5A

Ilegalidad y muerte rodea
al líder naranja 

Nacho Flores: del 
fracaso político a 

sus impresentables 
amistades

En las elecciones de 2021 promovió 
como candidato a presidente municipal 
de Ixtlán del Río, por Movimiento 
Ciudadano, a su compadre y gran amigo 
José de Jesús Arámbul “El Chikis”, un 
hombre que perdió la elección y en 
contra de quien había una orden de 
aprehensión por su implicación en 
sucesos violentos ocurridos en Ixtlán 
de Río el 17 de febrero de 2022, cuando 
murieron tres personas en varias 
balaceras

Redacción PÁGINA 6A


